
Città di Marsala
Medaglia d’oro al Valore Civile

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE

DEL 17 SETTEMBRE 2018 – 16:30 

Sindaco: Di Girolamo Alberto

Redatto da I.S.P.srl



INDICE ANALITICO PROGRESSIVO

Apertura Lavori                                                     ................................................  10  

PRESIDENTE STURIANO                                                 .............................................  10  

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO                                        ...................................  10  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  10  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  10  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  10  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  10  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  11  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  11  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  11  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  11  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  11  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  11  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  11  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  11  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  12  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  12  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  12  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  12  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  12  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  12  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  12  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  13  

PRESIDENTE STURINO                                                  .............................................  13  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 .............................................  14  

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO                                        ...................................  14  

PRESIDENTE STURIANO                                                 .............................................  14  

CONSIGLIERE GENNA                                                   ..............................................  14  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  15  

2Consiglio Comunale del 17/09/2018



SINDACO                                                             ........................................................  15  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  15  

CONSIGLIERE GERARDI                                                 ............................................  15  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  16  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  16  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  16  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  17  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  17  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  17  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  17  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  17  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  18  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  18  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  18  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  18  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  18  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  18  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  18  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  18  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  18  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  18  

CONSIGLIERE GENNA                                                   ..............................................  20  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  20  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO                                          .....................................  20  

PRESIDENTE GALFANO                                                  .............................................  23  

SINDACO                                                             ........................................................  23  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  24  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  24  

SINDACO                                                             ........................................................  24  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  25  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  25  

SINDACO                                                             ........................................................  25  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  25  

SINDACO                                                             ........................................................  25  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  25  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

3Consiglio Comunale del 17/09/2018



CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  26  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  26  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  27  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  27  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  28  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  28  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  28  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  28  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  28  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  28  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  28  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO                                        ...................................  29  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  30  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  30  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  30  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  34  

CONSIGLIERE SINACORI                                                ...........................................  34  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  38  

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE                                        ...................................  38  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  38  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  38  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  39  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  39  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  40  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  40  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  40  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  40  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  41  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  41  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  41  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

4Consiglio Comunale del 17/09/2018



CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  43  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  43  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  43  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  43  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  44  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  44  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  45  

CONSIGLIERE INGRASSIA                                               ..........................................  45  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  46  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  46  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  50  

5Consiglio Comunale del 17/09/2018



CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  50  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  50  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  50  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  50  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  51  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  52  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  53  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ...........................................  54  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  54  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  54  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  55  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  55  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  55  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  55  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  55  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  55  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  56  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  57  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  58  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  58  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  58  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  58  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  58  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  58  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  59  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  59  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  59  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  59  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  59  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  59  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  59  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  60  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  60  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  60  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  60  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  61  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  61  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  61  

6Consiglio Comunale del 17/09/2018



PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  61  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  61  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  61  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  61  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  61  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  61  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  61  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  61  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  62  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  62  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  62  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  62  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  63  

CONSIGLIERE GENNA                                                   ..............................................  63  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  64  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  64  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  65  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  65  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  65  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  65  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  65  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  65  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  66  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  66  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  66  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  66  

CONSIGLIERE MARRONE                                                 ............................................  66  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  67  

SINDACO                                                             ........................................................  67  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  68  

SINDACO                                                             ........................................................  68  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  69  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  70  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  70  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  70  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  70  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  70  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  70  

7Consiglio Comunale del 17/09/2018



CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  70  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  71  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  71  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  71  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  71  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  71  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  71  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  71  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  71  

SINDACO                                                             ........................................................  72  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  72  

SINDACO                                                             ........................................................  72  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  72  

SINDACO                                                             ........................................................  72  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  72  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  73  

CONSIGLIERE MEO                                                     ................................................  73  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  74  

CONSIGLIERE MEO                                                     .................................................  74  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  74  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  74  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  74  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  74  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  74  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  74  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  74  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  75  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  75  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO ANGELO                                      ..................................  75  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  75  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO                                          .....................................  75  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  75  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  75  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  75  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  75  

Prelievo del Punto numero 76 all’Ordine del Giorno                  .............  75  

PRESIDENTE STURIANO                                                 .............................................  75  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO                                          .....................................  75  

8Consiglio Comunale del 17/09/2018



PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  76  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO                                          .....................................  76  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  76  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  76  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  76  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  76  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  77  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  77  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  77  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  77  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  79  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  79  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  80  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  80  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  80  

CONSIGLIERE ARCARA                                                  .............................................  81  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  81  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  81  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  81  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  81  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  81  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  81  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  81  

CONSIGLIERE LICARI LINDA                                            .......................................  81  

SINDACO                                                             ........................................................  81  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  82  

SINDACO                                                             ........................................................  82  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  82  

SINDACO                                                             ........................................................  82  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  82  

SINDACO                                                             ........................................................  82  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  83  

9Consiglio Comunale del 17/09/2018



Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Invito i colleghi Consiglieri ad accomodarsi. Segretario
procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
assente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  presente;  Licari  Maria  Linda,  assente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 24 Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. In attesa
che arrivi il Dirigente sia tecnico che dei Servizi Finan-
ziari assieme all’Amministrazione proprio per portare i pa-
reri agli emendamenti che sono stati presentati, ritengo
che sia opportuno sospendere la Seduta, abbiamo quest’esi-
genza tecnica, non possiamo fare altri tipi di ragionamen-
to. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Nuccio per mozione d’ordine. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Considerando quanto da lei testé detto propongo all’Aula di
prelevare, credo che sia il Punto 76 se non ci sono state
altre aggiunte, comunque il punto relativamente all’atto
d’indirizzo l’Istituzione di un Tavolo di crisi per quanto
riguarda la Casa di Riposo, che considerando quanto diceva-
te prima potremmo occupare questo spazio di seduta trattan-
do questo punto. È una richiesta ufficiale di prelievo del
punto, credo 76 ma con riserva. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Nuccio, ribadisco l’aspetto tecnico, non pos-
siamo sospendere la trattazione dell’atto. Siccome non lo
voglio dire io, se lo faccia dire dal Segretario Generale.
Segretario cortesemente vuole dare una risposta al Consi-
gliere. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
L’abbiamo più volte ribadito, siamo in corso di trattazio-
ne, si sta trattando un punto all’ordine del giorno, non è
che sospendiamo, ritrattiamo, poi ritorniamo. Si deve defi-
nire. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Segretario  tecnicamente  sarebbe  un  illecito  sospendere
trenta minuti una trattazione, cosa che abbiamo fatto in
altri casi. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Non è che c’è un problema di illecito. Di illecito non c’è
niente. È un problema di Irregolarità, capisce? 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Dico questo perché due sedute fa l’Assemblea per sua voce
aveva preso l’impegno di discutere queste tema. Da altre
parti mi si dice “No prendiamo ancora un po’ di tempo”,
questa mattina e me l’ha fatto notare la collega Alagna, io
ne ero a conoscenza perché mi avevano informato precedente-
mente, ci giunge la PEC del Commissario Straordinario, Dot-
tor Locurto, che invita il Sindaco a trovare sistemazione
per gli anziani che sono al momento ospitati alla Casa di
Riposo. Questo significa che noi rischieremo di discutere
quando la Casa di Riposo non esisterà più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi l’ha detto collega. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Questa è l’ultima nota ufficiale che ci manda il Commissa-
rio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega mi scusi, o mi esprimo a volte male, può anche es-
sere, ma non penso che il Segretario Generale si esprima
male o abbiamo una preclusione dal punto di vista politico.
Stiamo parlando di aspetti tecnici su cui bisogna avere
massimo rispetto. Io posso discutere anche a mezzanotte se
c’è la volontà, ma in questo momento non posso sospendere
fino a quando non approviamo gli atti. È un fatto formale. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Assolutamente sì, ed i Regolamenti vanno sicuramente segui-
ti. Ma data la contingenza, dato il momento drammatico io
credo che se un’Assemblea decide di fare uno strappo al Re-
golamento ed è per questo che chiedo se è una cosa cosa le-
cita o non lecita, questo esiste nel mio vocabolario, poi
ci sono le cose opportune e le cose non opportune. Io chie-
do all’Assemblea, che ne dicano i colleghi del Gruppo UDC
che si guardano straniti, perché a tutti c’è un livello,
perché in questi giorni sono state dette fin troppe cose
rispetto al perché noi stiamo trattando determinati temi e
del perché stiamo facendo la Commissione d’Inchiesta. Io mi
fermo qua in questo momento, perché domani avremmo modo in
Commissione da ragionare con tutti gli altri colleghi. Io
dico che per anni abbiamo detto essere serio, importante,
oggi siamo al giro di boa e l’Assemblea ancora non è in
grado di parlarne. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Nuccio le posso dire che la questione della
Casa di Riposo sta più a cuore a noi che l’abbiamo affron-
tato illo tempore che ad altri, stiamo tranquillo. Non per-
metto strumentalizzazioni sulla questione, che sia chiaro a
nome e per conto del Consiglio, non permetto strumentaliz-
zazioni. Ho detto, come le ho permesso la volta scorsa di
intervenire mi faccia chiudere l’approvazione dell’Atto e
poi discutiamo. Su questa cosa sono irremovibile. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Quindi ne parleremo alla fine di chissà quale giornata del
mese di settembre, di un giorno in cui la Casa di Riposo
non ci sarà più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono irremovibile, non mi permetterò mai di fare abusi a
quello che è il Regolamento. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 
Bisogna avere rispetto delle regole, a tutti i livelli ed
in tutti i sensi. Le regole non si derogano a convenienza. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ed a volte, a che ne dica lei, sulle strumentalizzazioni ci
sono dei fatti che ci impongono di fare degli …(parola non
chiara)… se è necessario, perché questo si chiama volontà
politica da affrontare le cose. Poi potete anche dire che
sto  strumentalizzando  la  questione  dei  lavoratori  e
quant’altro. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Secondo me lei ha un concetto sbagliato delle regole. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Sicuramente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io le sto dicendo che stasera anche a mezzanotte approvo
l’atto e discuto quello che vuole lei. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Io ni ci sto. Lei è in grado di prendere l’impegno così
come  nell’ultima  seduta  quando  l’abbiamo  presentato  in
Assemblea  ci  siamo  almeno  16  colleghi  a  trattare  la
discussione? 

PRESIDENTE STURINO 
Questo non è un problema mio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
No, se lei prende un impegno, l’impegno è a fare in modo
che l’assemblea tutta sia qui, diversamente diciamo che per
anni avete ed abbiamo, perché mi accollo anch’io una picco-
la responsabilità, scherzato un tema troppo serio. Prenda
quest’impegno ed io sono con lei. Se lei non prende l’impe-
gno io ne prendo atto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io l’impegno che le posso dare è la presenza personale,
questo glielo posso garantire. Non penso che in quattro –
cinque ore cambino le sorti del mondo, assolutamente. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
L’ha detto anche due settimane fa, è di settimana in setti-
mana, però mi pare chiaro. Nulla questio. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, sta facendo passare un messaggio che non è. Sta facendo
passare il messaggio come se questo Consiglio Comunale non
voglia affrontare la questione o come se ne frega della
questione e non è così. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente è stato il suo impegno il giorno stesso dire
“Domani ci attiveremo con il Sindaco e quant’altro”. Prendo
atto che l’impegno da lei preso è stato disatteso, proceda
come crede. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono le ore 17:28 sospendiamo per mezz’ora, alle ore 18:00
richiamiamo l’appello, in attesa che arrivi l’Amministra-
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zione, con i Dirigenti ed i dovuti pareri sugli emendamen-
ti. La Seduta è sospesa. 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

17:29;

Riprendono alle ore 18.52 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
presente;  Arcara  Letizia,  presente;  Di  Girolamo  Angelo,
presente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, presente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  presente;  Licari  Maria  Linda,  assente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Sono presenti alla ripresa dei lavori 26 Consiglieri Comu-
nali su 30 quindi la seduta è valida. Ritarderanno per i
lavori d’Aula la collega Linda Licari che ha comunicato e
la collega Giusy Piccione. Sono già state distribuire le
copie degli emendamenti? Procederemo con la relazione sugli
emendamenti e poi si procederà per fare alla sospensione,
possibilmente anche per poter presentare dei subemendamenti
agli emendamenti già acquisiti. Quindi inviterò a relazio-
nare sugli emendamenti presentati, si farà una discussione
di presentazione sugli emendamenti e poi ci sarà un momento
di pausa, di sospensione proprio per poter permettere la
presentazione dei subemendamenti. Quindi procediamo in or-
dine, Segretario, con la presentazione degli emendamenti.
Abbiamo  un  primo  emendamento  che  è  stato  presentato
dall’Amministrazione nel mese di luglio del 2018, è il pri-
mo emendamento presentato. La collega Genna che era stata
presentatrice di un emendamento insieme ad altri, la colle-
ga Milazzo, la collega Arcara sul cimitero, prego. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Assessore. Presidente siccome ho condi-
viso l’emendamento insieme a lei ed a altri componenti del
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Consiglio il mio emendamento presentato come modificativo
al Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2018/2020 io lo
ritiro e faccio riferimento all’emendamento unico che poi
abbiamo sottoscritto insieme. Il numero 1 lo ritiro, visto
che abbiamo condiviso con altri Consiglieri ed altri Capi-
gruppo questo, diciamo che l’ho sottoscritto io ma è condi-
viso dal collega Rodriquez, Eleonora Milazzo, Ginetta In-
grassia,  Letizia  Arcara,  visto  che  abbiamo  presentato
quell’emendamento unico relativo al cimitero, l’oggetto del
contendere era questo, lo ritiriamo e facciamo giustamente
nostro quell’emendamento unico che abbiamo poi modificato e
presentato, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito l’Amministrazione a relazionare sull’emendamento ul-
teriore che è stato presentato stamattina. Prego Assessore,
sono degli emendamenti aggiuntivi. Se vuole relazionare il
Sindaco ne ha la facoltà. 

SINDACO 
Presidente, Consiglieri. Questo è un emendamento, visto che
ci sono Fondi Europei dove noi ci siamo inseriti, uno ri-
guarda l’idea di una pista ciclabile che va da Villa Genna
fino ai Capannoni Nervi, complessivamente di un milione e
mezzo che dovrebbe essere nel POF 2014/2020, scusate c’è un
errore, quindi se viene finanziato verrà fatta quella pista
ciclabile che continua con la pista ciclabile che va Villa
Genna fino a Birgi. È bene inserirlo perché spero che la
Regione non perda tempo con l’Agenda Urbana di finanziare
questa pista ciclabile. L’altro riguarda il recupero di
Piazza Vittoria insieme al bene confiscato alla mafia, un
progetto che abbiamo presentato già da mesi alla Regione,
quindi il recupero di un immobile confiscato alla Mafia,
più la rivisitazione della piazza. L’altro emendamento ri-
guarda la Chiesa San Giuseppe, già finanziata dove c’è un
decreto, viene da lontano, ma i responsabili in qualche
modo è il Comune, il RUP è il nostro ingegner Palmeri e
quindi è giusto inserirlo, sono tutti fondi che già ci
sono, in questo caso non mette niente di suo, però credo
che sia giusto metterlo nel Piano Triennale delle Opere
Pubbliche. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’emendamento numero 3 presentato dal collega
Gerardi. Prego collega ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Sindaco, Assesso-
re.  È  un  emendamento  aggiuntivo  da  inserire  nel  Piano
Triennale delle Opere Pubbliche 2018/2020, da realizzarsi
nell’annualità. Il sottoscritto Consigliere Comunale pre-
senta emendamento: Premesso che lungo la Strada Comunale

15Consiglio Comunale del 17/09/2018



Torrelunga Puleo nei pressi del… (parola non chiara)… Mez-
zapella II° è presente uno spazio di terra di proprietà co-
munale di forma triangolare di circa 50 metri quadri sul
quale sordi un’edicola sagra, considerando che la Strada
Comunale di che trattasi è notevolmente frequentata dai
cittadini e residenti ed è altresì transitata anche da pe-
doni che si recano in attività commerciali e nella chiesa
parrocchiale adiacente, con la presente tenuto conto che
l’area in argomento seppur di esigua superfice può essere
utilizzata per luogo di sosta per area giochi per bambini.
Si chiede che venga sistemata con alberi, panchine, giochi
per bambini, attrezzature sportive, oltre che alla sistema-
zione del fondo con terra battuta aggregante e si prevede
in  Bilancio  Comunale  l’impegno  della  somma  di  9.000,00
euro. Vedo che l’ingegnere Patti si è espresso sul parere
favorevole dell’emendamento, a condizione  che venga veri-
ficata la fonte di finanziamento e quindi casomai Presiden-
te ne riservo, se la proposta è condivisa di presentare un
subemendamento a quest’emendamento aggiuntivo, da realiz-
zarsi, casomai, il subemendamento, trovare la fonte di fi-
nanziamento e da realizzarsi nell’annualità 2018, grazie. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Chiedo scusa può ripetere la zona perché non si è capito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Passiamo all’emendamento numero 4. Chi relaziona
sull’emendamento 4? Intanto stiamo presentando gli emenda-
menti, poi ci sarà un momento di sospensione per poter per-
mettere  anche  ai  colleghi  di  presentare  subemendamenti.
Prego collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori, signor
Sindaco. In questo emendamento che abbiamo definito il nu-
mero 4 si raccolgono un po’ di emendamenti dove si esprime
la volontà dei cittadini con interventi, con più interven-
ti. Emendamento aggiunto al Programma Triennale delle Opere
Pubbliche 2018/2020 annualità 2018, si chiede di mettere
25.000,00  euro  per  rifacimento  copertura  fortificazione
Piazza Matteotti – Porta Mazara. Alla fine poi dirò che
tutto questo vengono impegnate con le somme, con la Legge
del Finanziamento Regionale è giusto che si sappia, con il
finanziamento regionale. Quindi 25.000,00 per le fortifica-
zioni di Piazza Matteotti, ingegnere stiamo parlando di
quell’obbrobrio che si trova in Piazza Matteotti, andato a
legalizzare o regolarizzare, perché io sappia addirittura
il progetto approvato sulla Sovrintendenza prevedeva una
disposizione ben diversa se non sbaglio. 15.000,00 euro per
le edicole votive del territorio marsalese. 40.000,00 euro
per  la  riqualificazione  arredo  urbano  e  manutenzione
straordinaria. Lavori di riqualificazione arredo urbano e
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manutenzione straordinaria. Manutenzione straordinaria del-
la palestra della Scuola Media Giovanni Paolo II° di Con-
trada Ranna, riqualificazione aree limitrofe, sempre con
finanziamenti della Legge Regionale. Abbattimento di bar-
riere architettoniche piscina comunale, Monumento ai Mille
e Spiagge libere, quest’emendamento è voluto da più colle-
ghi, poi magari più in là andremo a specificare, io mi li-
mito soltanto ad enunciare soltanto quello che c’è messo
qui  nell’emendamento.  Rimpinguare  con  euro  120.000,00
l’intervento numero 45 prelevando la somma dall’intervento
35, cioè praticamente con l’intervento 45 andiamo a poten-
ziare la pubblica illuminazione, accogliendo un po’ l’esi-
genza della città. Numero 105 che era il completamento dei
marciapiedi di Via Amendola, più 120.000,00. Poi realizza-
zione di impianti di illuminazione per la messa in sicurez-
za sede viaria già individuata nel Piano 2018, Strada Vici-
nale contrada Matarocco, Strada Casa Titone, contrada Bam-
bina, Strada del Viale Pipitone Contrada Cardilla, per un
importo di 80.000,00 sempre con finanziamento regionale.
Questi  erano  già  stati  inseriti  nel  Piano  Triennale
2017/2019. Rimpinguare con più 80.000,00 l’intervento nume-
ro 45: Manutenzione straordinaria impianti di pubblica il-
luminazione prelevando la somma dall’intervento numero 56,
il 56 sarebbe la Piazza di Strasatti. Rimpinguare l’inter-
vento numero 46  per 70.000,00 manutenzione ordinaria im-
pianti di pubblica illuminazione prelevando la somma di
20.000,00 all’intervento numero 53 portando al numero 53 i
50.000,00, praticamente noi stiamo lavorando per potenziare
la pubblica illuminazione che è il problema attuale della
città. Poi finisce qui, abbiamo il parere favorevole di re-
golarità contabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
In questo momento ci sono i pareri favorevoli. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Poi magari approfondiremo più in là. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sarà modo successivamente dopo la presentazione degli
emendamenti. Se uno ha qualche domanda da fare ne avete la
facoltà, anzi anche problema. Prego. 

CONSIGLIERE MEO 
Presidente per capire perché mi sembrano delle buone cose
tranne due cose. Praticamente avete tolto 80.000,00 dalla
Piazza di Strasatti ed avete messo 80.000,00 per le sedi
viarie secondarie, giusto? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 
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CONSIGLIERE MEO 
Tanto per capire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo messo le somme per le sedi viarie non secondarie,
potenziamento manutenzione illuminazione pubblica. 

CONSIGLIERE MEO 
Esatto. Quindi sono interventi nuovi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Manutenzione straordinaria pubblica illuminazione. Avevamo
250.000,00 euro più 80.000,00 andiamo a 330.000,00. 

CONSIGLIERE MEO 
Ma già ci sono gli impianti di illuminazione oppure si de-
vono fare ex novo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei legga attentamente l’emendamento. 

CONSIGLIERE MEO 
“Realizzazione impianto di illuminazione per messa in sicu-
rezza sede viarie già individuate nel Piano 2018”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è questo l’emendamento. 

CONSIGLIERE MEO 
Strada Vicinale contrada Matarocco. Strada Vicinale Case
Titone. Strada Vicinale Contrada Bambina e Strada Vicinale
Piano  Pipitone,  contrada  Cardilla.  Giusto?  È  corretto?
Quindi 80.000,00 euro sono da cose diverse, ma in pratica
gli 80.000,00 euro vengono tolte dalla Piazza Strasatti,
dalla  quale  sono  stati  spesi  1  milione  di  euro  ed  è
un’incompiuta e li andiamo a mettere per… Grazie Presiden-
te. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega  legga  attentamente  l’emendamento.  L’emendamento
dice: “Realizzazione impianto di illuminazione per… finan-
ziamento regionale. Rimpinguare per euro 80.000,00 l’inter-
vento numero 45, manutenzione straordinaria impianti di di
pubblica  illuminazione  prelevando  la  somma  d’intervento
dallo numero 56.” Stiamo parlando di manutenzione straordi-
naria e quindi metta assieme altre cose, assolutamente, ne
possiamo  anche  parlare  tranquilli.  Poi  sulla  Piazza  di
Strasatti ritengo che un dibattito che vada fatto anche
all’interno dell’Aula Consiliare, perché ci sono 200.000,00
euro, da 200.000,00 euro passano a 100.000,00 e poi da
100.000,00 passano a 80.000,00 capiamo che cosa si vuole
fare con 80.000,00 euro e che cosa vogliamo realizzare. Se
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mi dite che con 80.000,00 euro completiamo, completiamo con
80.000,00 euro. C’è un progetto da 200.000,00 sulla Piazza
di Strasatti. Se l’Amministrazione ritine che da 200.000,00
passano a 80.000,00 voglio capire la diminuzione perché e
che cosa si vuole fare con gli 80.000,00 euro. Se li ren-
diamo subito fruibili domani mattina, apriamo un dibattito
e ragionamento sull’opportunità o meno. Non mi arrabbio as-
solutamente, non mi arrabbio. Emendamento numero 5. Emenda-
mento aggiuntivo al Programma Triennale delle Opere Pubbli-
che 2018/2019, realizzazione Piazza in Contrada San Giusep-
pe… sono programmazione con la vendita di beni patrimonia-
li. 150.000,00 euro che vengono prelevati dall’intervento
numero 59, progetto per rendere fruibili i mosaici del Tea-
tro Impero, 50.000,00 euro vendita beni patrimoniali. Pro-
getto per l’ampliamento strada comunale che dalla SP 84
porta ai lidi e collega Marsala con Petrosino e manutenzio-
ne straordinaria di dette strade, stiamo parlando della
strada che porta al Villaggio Sambugia a Petrosino, dove ci
sono i cinque lidi, dove vanno anche i pullman della nostra
città, che è stato oggetto, quest’estate Sindaco, con i di-
vieti, segnali cambiati spesso oggetto di rissa. Se ci sono
le condizioni per il prossimo anno apriamo il ragionamento
è solo per aprire la voce. Ne abbiamo già parlato tranquil-
lamente, ed abbiamo trovato condivisione da parte di tutti.
Progetto manutenzione verde pubblico e potatura alberi, ma-
nutenzione straordinaria 100.000,00 euro, sempre da vendita
fondi patrimoniali. Progetto per la scerbatura strade e ma-
nutenzione  cunette  zona  sud  del  territorio  marsalese,
150.000,00 euro sempre dalla vendita dei beni patrimoniali.
Progetto per la scerbatura delle strade e manutenzione del-
le cunette zona sud del territorio marsalese, stiamo par-
lando di scerbatura e sistemazione delle cunette. Spesso
capita che ci sono le cunette, sulla Via Salemi per esem-
pio, incrocio per andare a Misilla ci sono buche di mezzo
metro, nella zona sud, l’abbiamo previsto Sindaco. Progetto
per la scerbatura strade e manutenzione cunette nella zona
nord del territorio marsalese, anche 150.000,00. Progetto
per la scerbatura strade e manutenzione strade centro urba-
no e quartieri popolari, altri 150.000,00 euro, abbiamo di-
viso il territorio in tre, in modo tale che si possa fare
un ragionamento, qualora ci saranno le risorse reperibili
facciamo un ragionamento complessivo per il territorio, non
parliamo di campanilismo di contrada, abbiamo diviso su più
settori. Prolungamento della via di accesso all’Istituto
Compressivo Alcide De Gasperi, in Contrada Terrenove dalla
Strada SS 115 e congiungimento con la via Bue Morte, più
200.000,00 sempre interventi di vendita beni patrimoniali.
Ripristino funzionalità impianti di pubblica illuminazione
e  segnaletica  stradale,  area  artigianale  di  Via  Vita,
150.000,00 euro sempre dalla vendita dei beni patrimoniali.
Acquisto e posizionamento potabilizzatore pozzo Stadio e
manutenzione straordinaria, euro 600.000,00 sempre vendita
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beni patrimoniali. Questo è un altro ragionamento che ave-
vamo anche lì abbozzato. Ci sono anche i pareri di regola-
rità tecnica e contabile, anche su questo gradiremo un con-
fronto con l’aula e con i colleghi Consiglieri senza pre-
clusioni nei confronti di nessuno. C’era l’emendamento nu-
mero 6, invito la collega Genna a relazionare. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie, grazie Presidente. Come detto prima l’emendamento
mio era stato ritirato perché condiviso con alcuni colleghi
e nello specifico non il Presidente, con Galfano, il colle-
ga Di Girolamo, il collega Chianetta, Letizia Arcara, Ore-
ste ma anche con altri che non l’ho sottoscritto, ma che
comunque hanno valutazione insieme a me l’opportunità di
fare un emendamento che riguardasse il cimitero. Emendamen-
ti aggiuntivi al Piano Triennale Opere Pubbliche 2018/2020
annualità 2018. Prelevare dal Punto 93 Manutenzione Straor-
dinaria Ristrutturazione Antichi Loculi la somma di euro
300.000,00 e dal Punto 99 “Costruzione nuovi loculi cimite-
riali” la somma di altri 300.000,00 e prevede un progetto
per il cimitero urbano, così contraddistinto: realizzazione
rete fognante ed acque piovane. Illuminazione e rivestimen-
to viabilità interna. Arredo urbano. Manutenzione e verde
pubblico. Acquisto di due macchine elettriche, panchine,
scale e sollevatore idraulico. Manutenzione viabilità in-
terna ed esterna. Fornitura e collocazione ascensore per
campo bambini. Abbiamo avuto il parere di regolarità tecni-
ca e contabile, per cui Presidente possiamo andare avanti,
grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo all’emendamento 7, collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. L’emendamento nu-
mero 7, Emendamento al Programma Triennale Opere Pubbliche
2018/2020. Inserire al Piano Triennale delle Opere Pubbli-
che Annualità 2018 la realizzazione di un sollevatore per
soggetti non autosufficienti nella mobilità presso la Pi-
scina  Comunale,  l’importo  previsto  per  l’emendamento  di
euro 20.000,00 da finanziare con risorse pubbliche, con le
risorse dei famosi 300.000,00 euro. Realizzazione di un
sollevatore per l’abbattimento delle barriere architettoni-
che presso il Monumento dei Mille, annualità 2018, importo
previsto euro 10.000,00, importo sempre con fondi da repe-
rire con i famosi 300.000,00 euro. C’è il parere negativo
da parte dell’Ufficio, perché già previsto per certi aspet-
ti nell’emendamento numero 4, ma anche perché la fonte del
finanziamento eventualmente sarebbe anche esaurita. Andiamo
all’emendamento numero 8: Inserire al Piano Triennale nelle
Opere Pubbliche la realizzazione nelle Spiagge con accesso
libero nei versanti nord e sud della Città di Marsala le
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passerelle oltre al passaggio degli ausili per i soggetti
diversamente  abili,  spesa  prevista  per  l’intervento
20.000,00 euro. Noi pensiamo che nelle spiagge libere, sia
nella zona San Teodoro, Birgi, come nella zona sud, nei
lidi, dov’è possibile accedere, di dotarli di passerelle
per  i  disabili.  Non  solo  passerelle  noi  pensiamo  anche
eventualmente ad alcuni servizi quali potrebbe essere la
fontanella che poi non serve solo ai disabili ma anche agli
utenti, ai cittadini che vanno a mare, anche per pulirsi i
piedi e riempire la bottiglia d’acqua, con acqua potabile.
Questo è l’emendamento numero 8. Anche qui si esprime pare-
re non favorevole perché già previsto, ripeto il nostro in-
tendimento era altro, parliamo anche di ausili, in quanto i
300.000,00 euro sono finiti. Inserire nel Piano Triennale
delle Opere pubbliche manutenzione per quanto riguarda il
parco giochi, vicino al Monumento dei Mille, l’unico gioco
previsto che è un’altalena donata, dove per accedere i di-
sabili hanno difficoltà perché è tutto sconnesso e la sedie
a rotelle ha difficoltà ad accedere nel parco giochi. Tra
l’altro noi avevamo previsto 5.000,00 euro una somma irri-
soria ed avevamo previsto anche di inserire qualche altro
gioco da acquistare, inizialmente avevamo pensato al Parco
della Salinella, ma siccome attualmente non c’è un progetto
vero,  dunque  poteva  essere  vandalizzato,  si  procedere
all’acquisto di qualche altro gioco da collocare dove c’è
il Belvedere nella zona Canottieri, il Ferro di Cavallo,
perché lì bene o male è controllato, ci sono altri attrez-
zi, che per la realtà sono ancora funzionanti e quindi do-
tarli di un’altalena o di una giostrina sempre per i disa-
bili. Questo trova sempre parere non favorevole, non l’ho
trovato negli altri emendamenti l’acquisto dei giochi per i
disabili, probabilmente il Dirigente non se ne è accorto,
comunque c’è il parere negativo, perché non c’è la capienza
finanziaria, in quanto i 300.000,00 euro sono già impegna-
ti…, sarebbero impegnati, se sono adottati gli altri emen-
damenti precedentemente. Emendamento numero 10 : inserire
nelle Piano Triennale delle Opere Pubbliche Anno 2019 le
seguenti  realizzazioni:  completamento  retro  idrica  nelle
zone periferiche nord e sud della città di Marsala, importo
previsto euro 19.000,00 da utilizzare con i fondi Regionali
comunitari, eventualmente se ci sono i finanziamenti. Com-
pletamento viabilità periferiche per strade di congiunzioni
alla viabilità principale, altri 200.000,00 sempre da repe-
rire  eventualmente  con  fondi  comunitari  e  regionali
all’acquisto  di  un  dissalatore,  fondi  europei  per  euro
400.000,00 sempre da finanziare se ci sono i fondi. Su que-
sto c’è il parere favorevole perché non andiamo ad intacca-
re quello che oggi è la disponibilità. Presidente i nostri
emendamenti potevamo fare tutto al contrario di tutto, per-
ché è nelle nostre funzioni di Consigliere Comunali, però
capendo che c’è un Piano Triennale fortemente condizionato
da quelli che sono stati i debiti fuori Bilancio, che impe-
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discono all’Amministrazione ed anche al Consiglio Comunale
di poter avere una visione più ampia e dunque investimenti
maggiori, noi ci siamo mossi ed abbiamo presentato degli
emendamenti in maniera e nel rispetto anche degli altri
gruppi Consiliari presentando solamente dei temi che, parlo
dei famosi 300.000,00 che riguarda soprattutto la disabili-
tà, perché spesso in questo Consiglio Comunale è stata sol-
levata la questione del sollevatore, dell’abbattimento del-
le barriere architettoniche per quanto riguarda il monumen-
to dei Mille e poi le altre cose che sono state dette. Dun-
que avevamo dato anche spazio, possibilmente agli altri
Gruppi qualora avrebbe voluto presentare gli emendamenti,
logicamente se c’è qualche Gruppo o altri Gruppi che si
sono raggruppati e hanno completamente impegnato tutte le
somme, logicamente ci troviamo anche spiazzati da questo
punto di vista. Sulle valutazioni degli altri emendamenti,
probabilmente, o presenteremo subemendamenti probabilmente
saremmo costretti a non votarli perché noi riteniamo che
tutte  le  strade  hanno  necessità  di  manutenzione,  tutto
l’impianto  di  illuminazione  ha  bisogno  di  manutenzione,
però andare a prenderci la responsabilità di togliere da
una parte per metterlo dall’altro lato, sinceramente in un
momento così complicato nella vita amministrativa e soprat-
tutto del Piano Triennale non ce la sentiamo di andarli a
togliere a Piazza Strasatti, che possono essere 80.000,00
euro, 50.000,00-200.000,00 perché non ce la sentiamo di
fare una cosa del genere, noi sapevamo di questa sorpresa
l’Uovo di Pasqua, chiamiamolo così anche se siamo in fase
di vendemmia, dei 300.000,00 euro e su questo in maniera
discreta ci siamo mossi, impegnando solo 55.000,00 con la
speranza che gli altri avrebbero fatto altrettanto. Se in-
vece  di  300.000,00  con  la  somma  di  tutti  diventavano
400.000,00  probabilmente  40.000,00  potevano  diventare
35.000,00 e dove c’era la necessità 40 potevano diventare
45, ma così facendo ci troviamo in forte difficoltà, Presi-
dente. Siamo qui a valutare poi di volta in volta i vari
emendamenti presentati dagli altri Gruppi Consiliari. Sicu-
ramente il nostro non ha né zone, né situazioni particolari
che possono pensare anche ad un fatto politico, ma ci siamo
soffermati soprattutto sulla disabilità, se non quello del
dissalatore, perché è un problema che riguarda l’intera
città, non penso che riguarda solo una zona, ma lì dobbiamo
essere bravi a presentare il progetto per recuperare i fon-
di europei, magari potremmo essere anche fortunati. Presi-
dente io concludo l’intervento aspetto l’esito degli altri
emendamenti. È normale che se passeranno tutti gli altri
emendamenti, gli ultimi saranno anche ritirati, non avranno
efficacia, in quanto già esitati. Grazie. 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Galfano

Arturo
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PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Coppola. Era volontà del Presiden-
te, come ha detto poco fa, di fare una sospensione per i
subemendamenti. Io invito il Presidente che è nell’Aula at-
tigua a rientrare in aula ed eventualmente fissare e con-
cordare un periodo per gli eventuali subemendamenti che do-
vrebbero  essere  presentati.  Ha  chiesto  d’intervenire  il
Sindaco, prego ne ha facoltà. 

SINDACO 
Presidente, Consiglieri. Io credo che quest’anno avevamo la
possibilità di cambiare un po’ il volto di questa città,
tra i nostri fondi e quelli regionali, che dovrebbero arri-
vare con tutti i progetti europei che noi abbiamo presenta-
to. Purtroppo come diceva il Consigliere Coppola i meno 3
milioni ci ha tappato le ali. Mi sembra che tutti gli emen-
damenti sono degni di attenzione, perché sono tutte cose di
cui la città ha bisogno. Io mi soffermerei su due o tre.
Non c’è dubbio che questa città sulla disabilità dovrebbe
cercare di fare il quanto più possibile nei limiti delle
risorse che abbiamo. Credo che tutti noi che siamo abba-
stanza sensibili, su questo, sui bambini, sui giochi e dopo
Strasatti. La Piazza di Strasatti che è stata costruita
molti anni fa, dove mi viene detto che è stato speso circa
un milione e passa, poi vandalizzata, perché come al solito
le cose finite e non aperte… certo per renderla molto frui-
bile e molto vissuta ci vorrebbero più soldi, di quanto
siamo  riusciti  a  mettere.  Noi  all’inizio  avevamo  messo
100.000,00 euro perché gli uffici ci avevano detto che con
quei soldi, con quei 100.000,00 euro la Piazza poteva ri-
tornare ad essere vissuta, mettendola in sicurezza, rimet-
tendo la luce dove è stata rubata, tolta e mettendo i tom-
bini. Io sono convinto che è necessario fare in modo che
quella piazza ritorni ad essere fruibile. 80.000,00 euro
bastano? Non lo so. Non c’è dubbio che se vogliamo fare
tanto altro ci sarebbe bisogno di più soldi, io vi invito a
fare in modo di trovare dei finanziamenti, altrimenti que-
sta piazza verrà ancor di più vandalizzata e probabilmente
fra qualche anno non riusciremo a raccogliere niente. Non
tutto il buon senso che state dimostrando e stiamo dimo-
strando, cordino che su questi tre – quattro argomenti: di-
sabilità, bambini, piazza Strasatti per quello che si può
fare, per renderla accessibile e fruibile, tutto il resto
verrà dopo, si può fare sempre di più, il prossimo anno
possiamo  aggiungere  altri  fondi  se  è  necessario,  però
l’invito che vi faccio è a tener conto di questo. Su tutto
il resto siamo assolutamente d’accordo. Se troviamo finan-
ziamenti con i fondi europei e se ci sbloccano l’agenda ur-
bana, probabilmente nel giro di qualche settimana forse do-
vremmo fare l’atto deliberativo definitivo. Tutti i fondi
che ci sono possiamo vedere come utilizzarli nel miglior
modo possibile, non solo la pista dove abbiamo un’idea ben
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precisa, però è una cosa un po’ complicata, ma tutto il re-
sto… perché se la Regione non perde ancora del tempo, come
lo sta facendo adesso, noi nel 2019/2020… perché i finan-
ziamenti Europei andrebbero spesi entro il 2020. Io sono
estremamente preoccupate che la Regione arriverà all’ultimo
anno quindi molti finanziamenti ritorneranno a Bruxelles,
spero che ciò non avvenga, perché il futuro di questa terra
è legato semplicemente ai fondi europei. Noi siamo abba-
stanza avanti per quanto riguarda la progettualità, però
molto è bloccato alla Regione. Io sono convinto, lo spero e
me lo auguro, che si rendano conto e che diano un’accelera-
ta a tutto quello che è bloccato lì, che vale per la città
di Marsala, ma vale un po’ per tutta la Sicilia. Per quanto
riguarda il cimitero non posso che d’accordo, se quelli che
sono messi da parte si possono utilizzare per rendere più
fruibile  e  migliore  il  cimitero,  credo  che  siamo  tutti
d’accordo, perché non ha senso, con i fondi dei loculi non
poterli spendere. Quindi se questo è possibile, il primo
sono io, siamo noi ad essere contenti di quest’iniziativa,
chi è il responsabile di questo ci può dire che li possiamo
spendere per altro. 

Assume la Presidenza del Consigliere Il Consigliere Stu-

riano Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Sono stati relazionati tutti gli emendamenti? Sì. Ci sono
interventi sugli emendamenti? Qualcuno ha bisogno di chia-
rimenti? 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Riguardo  al  Punto  2,  l’emendamento  numero  2  volevo  dei
chiarimenti con riguardo al completamento della Pista Ci-
clabile da Villa Genna all’Area Capannoni Nervi, di un mi-
lione e mezzo di Euro. C’è un progetto? Perché non abbiamo
avuto modo di visionare il progetto, anche per capire tec-
nicamente come viene fatta questa pista ciclabile. 

SINDACO 
Questa è un’idea dell’Agenza Urbana. Siccome c’è la possi-
bilità,  ha  deciso  l’Europa  come  spendere  i  soldi,  non
l’abbiamo deciso noi, soprattutto per mettere in sicurezza
alcuni posti che sono a rischio, quindi il dissesto idro-
geologico, il rischio complessivo, l’efficientamento ener-
getico o piste ciclabili, autobus, questo è l’orientamento
che ci ha dato l’Europa. Visto che è stato presentato un
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progetto per una pista ciclabile che va dalla Villa Genna
fino a Birgi, dove la Regione ci ha dato l’okay, spero che
si brighi a fare il decreto di finanziamento, perché una
volta che va bene per loro… già c’è un’altra pista ciclabi-
le quasi ai capannoni Nervi, quindi ci sembrava logico con-
tinuare, perché la pista ciclabile ha un senso, perché la
inizi da una parte e la finisci a Birgi. È naturalmente
un’idea abbastanza avanzata, perché dovremmo passare attra-
verso le Saline, i tecnici mi dicono che è una cosa fatti-
bile, è giusto presentare il progetto di massima, poi la
Sovrintendenza ci dovrebbe dire di sì o di no. Siccome i
finanziamenti europei dell’Agenda Urbana ci sono e sono
previsti è giusto che l’abbiamo presentato, sperando che
abbiamo i pareri da tutti. Da quello che ci dicono i tecni-
ci, gli ingegneri, architetti dell’Università una cosa as-
solutamente fattibile, spero che la nostra Sovrintendenza o
chi per loro non dica di no, come spesso fa. È una conti-
nuazione tra la pista ciclabile che abbiamo alla Salinella,
che dovrebbe continuare fino a Villa Genna. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente, Sindaco, Assessore. Signor Sindaco io
volevo capire un attimo l’emendamento in cui si stabilisce
di mettere 300.000,00 euro per quanto riguarda Piazza della
Vittoria  ed  il  Palazzo  confiscato  alla  mafia.  Questi
300.000,00 euro sono quelle somme che noi abbiamo recepito
ed  abbiamo  prontezza  ricevuti  dalla  Regione?  Sono  quei
300.000,00 euro? 

SINDACO 
No, è un uscito un bando per il recupero di alcune zone,
dov’è il punteggio ce l’ha in base… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Quindi non c’entra nulla con quello che… 

SINDACO 
Assolutamente no. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Era  per  capire  Sindaco.  Presidente  per  quanto  riguarda
l’emendamento numero 4, tra i vari punti, vorrei alcuni
chiarimenti per quanto riguarda la realizzazione degli im-
pianti di illuminazione per messa in sicurezza delle sedi
viarie già individuate nel Piano 2018 Strade Vicinali di
contrada Matarocco, Strade Case Titone di Contrada Bambina,
Strada Piano Pipitone Contrada Cardilla. Vorrei capire se
queste sono strade che vanno a finire dentro i …(parola non
chiara)…  o  sono  strade  di  collocamento  a  varie  arterie
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principali,  vorrei  capire  perché  non  sono  della  zona  e
quindi vorrei capire questa dicitura, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ritengo che siano strade di collegamento già calate nel Ti-
tolo 2 del Piano Triennale delle Opere Pubbliche nell’anno
2017. Prego collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Abbiamo condiviso sicuramente gli emen-
damenti, Sindaco, che sono stati presentati dai colleghi
Consiglieri. Per altro la questione, appunto, relativa al
Cimitero avevamo sollevato anche più volte in Commissione e
quindi finalmente grazie a quest’emendamento sicuramente si
potrà avere quello che è un luogo degno di profondo rispet-
to. Per quanto riguarda l’emendamento, ripeto condiviso con
altri, io e Oreste Alagna abbiamo richiesto che venisse
rimpinguata la somma relativa ai lavori di riqualificazione
arredo urbano, manutenzione straordinaria delle sede via-
rie, Sindaco, delle banchine e dei marciapiedi nei quartie-
ri di Via Istria, Amabilina, Grotta del Toro, Sappusi, Via
Del Giudice e Area ex INAM. Altri Consiglieri hanno condi-
viso con me quest’emendamento, perché le periferie o quar-
tieri, poi magari faremo una lezione sulla differenza tra
quartieri, periferie e contrade, ma intanto voglio dire
sono degne di attenzione e devono essere degne di attenzio-
ne. Per altro preannuncio che è mio intendimento… è stato
rimpinguato con 40.000,00 euro. Il mio parere naturalmente
è favorevole, è un emendamento aggiunto, fa parte degli
emendamenti che abbiamo condiviso con un buon numero di
Consiglieri. Un Piano per le periferie, Assessore, un Piano
per le Periferie si può cominciare a predisporre e quindi
anziché interventi sporadici cercare proprio di mirare in
quelle che sono proprio queste zone che presentano forti
elementi di criticità. Tra l’altro abbiamo anche condiviso
l’emendamento relativo alla manutenzione ordinaria di im-
pianti pubblica illuminazione che veramente sono stati ef-
fettivamente impianti, hanno creato molte difficoltà ai no-
stri cittadini. Il nostro emendamento è stato condiviso da
quasi tutti i Consiglieri, l’Assessore è stato perfettamen-
te d’accordo e quindi per quello la ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Vorrei soffermarmi soltanto su due punti
di questo, chiamiamolo così, maxi emendamento perché sono i
punti  che  ho  sollecitato  io,  del  resto  saltano  subito
all’occhio perché riguarda un settore che io… Dicevo signor
Sindaco che vorrei un po’ sottolineare due emendamenti che
provengono da mie idee, che un po’ rispecchiano anche il
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suo programma, perché debbo dire che quando io ho inserito
quest’emendamento che riguarda Porta Mazara ho notato che è
nel suo programma e quindi vado incontro all’Amministrazio-
ne. Porta Mazara sicuramente non è mia, come non è mio né
Porticella e né Salinella. Volevo un po’ rappresentante an-
che l’altro mio emendamento che riguardava un fattore un
po’, diciamo, poco trattato negli ultimi anni ma che in
passato ha avuto anche con l’era di Carini, poi è stato an-
che trattato dalla Sovrintendenza ai Beni Culturali, ri-
guarda il recupero noi le chiamiamo “Fiuregge” Edicole vo-
tive che sono state molto, ma molto, ma molto trascurate,
non è colpa sua assolutamente e quindi ho chiesto al Presi-
dente ed ai colleghi di inserire questa piccola somma a mo’
di segnale per dare… perché è un percorso culturale segui-
to. Naturalmente ci sono di queste edicole sparse nella
città circa una trentina, alcune sono private, altre sono
pubbliche e dentro queste edicole votive si trovano dei
quadri del ‘700, degli affreschi del ‘600, lo dice lei la
storia della città e la ringrazio che lei condivide la mia
idea. Poi per quanto riguarda il Piano Pluriennale ho inse-
rito un altro impegno che aveva preso l’Amministrazione,
quello della valorizzazione dei mosaici del Teatro Impero
che fra le altre cose sappiamo benissimo che questo è inse-
rito nel Piano Pluriennale per il 2019, perché nella con-
venzione che abbiamo fatto con la Regione dà l’impegno che
entro due anni dovevamo valorizzare questi mosaici per ren-
derli fruibili in un percorso culturale. Purtroppo capisco
l’esigenza, io mi auguro come sostiene il Presidente, come
sostiene il mio amico Aldo Rodriquez e come dice lei riu-
sciamo a recuperare questi soldi di questo famoso debito
fuori Bilancio e possiamo dare una risposta una città, per-
ché alla fin fine è quello che vogliamo dare tutti è una
risposta alla città ed ai cittadini. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente la ringrazio per avermi ridato la parola. Tra le
cose  che  volevo  dire  poco  fa  e  mi  ero  dimenticato
nell’esternare erano proprio questo dell’edicole votive. Io
da architetto credo che sia un valore aggiunto quest’emen-
damento, perché non lo guardo solamente… potrebbe essere
banale il recuperare queste edicole, però da un punto di
vista architettonico credo che Marsala potrebbe dare molto
sotto l’aspetto anche turistico, perché questo potrebbe di-
ventare in futuro un percorso per quanto riguarda i turi-
sti, perché la rilevanza architettica di queste edicole vo-
tive è immensa, quindi recuperarle e cercare di valorizzar-
le per un percorso, ribadisco, turistico sarebbe l’ideale,
ne garantirebbe anche e ne porterebbe avanti la città di
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Marsala sotto quest’aspetto. Grazie Consigliere, perché da
architetto mi fa piacere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Sono contento detto da te. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono altri interventi? Collega Meo può intervenire. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente, colleghi. Ho letto tutti gli emendamenti
prodotti e ripeto molti sono ottimi per la città di Marsala
e quindi vanno ad aumentare di più la bellezza della nostra
città, in altri ho dei dubbi che magari lei ha detto che
dopo faremo una piccola riunione e che magari ci diremo tra
noi, che ho già espresso in quest’aula. Sono d’accordo con
il discorso fatto dal Collega Coppola e direi di fare una
piccola riunione tra i Capigruppo e decidere bene perché?
Perché vedo che molti emendamenti sono dei doppioni, quindi
se possiamo trovare una soluzione unica insieme per poter
produrre al meglio e quindi con tutte le idee disponibili
in questo Consiglio Comunale, penso che sia opportuno un
po’ per tutti, come diceva il collega Flavio. Quindi Presi-
dente come lei ha detto se facciamo una riunione con i Ca-
pigruppo per decidere come procedere con i lavori e quindi
votare questi emendamenti, dato che alcuni emendamenti sono
tra virgolette doppi le sarei grata, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega, come detto un momento di pausa e di riflessione
per la presentazione dei subemendamenti, passa attraverso
la presentazione dei subemendamenti. Sugli emendamenti che
sono doppi ritengo che i presentatori degli emendamenti che
possono essere doppi non hanno difficoltà a ritirare i pro-
pri emendamenti per dare spazio anche agli altri colleghi e
condividere, ma questa è una scelta che decide solo ed
esclusivamente chi ha presentato gli emendamenti, sono del-
le scelte, la disponibilità è quella di condividere con
l’aula e di condividere soprattutto con i colleghi Consi-
glieri e quindi non ho nessuna difficoltà a sospendere la
seduta, per come già anticipato. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Posso Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Volevo un chiarimento con riguardo all’emendamento numero
4, al Punto 7 per capire “Realizzazione impianti di illumi-
nazione per messa in sicurezza sede viarie già individuate
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nel Piano Triennale 2018, Strada Vicinale contrada Mataroc-
co, Strade Case Titone Contrada Bambina e Strada Piano Pi-
pitone Contrada Cardilla” di 80.000,00. Non ho capito come
mai c’è questa priorità di queste strade rispetto ad altre,
non so chi ha presentato quest’emendamento, volevo capire.
Se sono gli Uffici, l’Assessore. Non è un emendamento tec-
nico? È qualche Consigliere Comunale che l’ha presentato?
Volevo capire la paternità di quest’emendamento. Non si ca-
pisce la firma. Per capire come mai sono state valutate
queste zone rispetto ad altre. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sono le ore 19:45 la seduta è sospesa per un quarto d’ora i
tempi necessari per poter presentare qualche subemendamen-
to, alle ore 20:00 riprendiamo i lavori per la votazione
degli emendamenti.  

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

19:46;

Riprendono alle ore 21:35 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
presente;  Arcara  Letizia,  presente;  Di  Girolamo  Angelo,
presente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,
presente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo
Walter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleono-
ra, assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria, presente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alla ripresa dei lavori sono presenti 24 Consiglieri Comu-
nali su 30, quindi siamo in presenza del numero legale.
Sono stati presentati alcuni subemendamenti. In questo caso
Segretario procediamo con la votazione degli emendamenti in
ordine di presentazione, se ci sono subemendamenti agli
emendamenti votiamo prima il subemendamento e poi l’emenda-
mento. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Presidente posso intervenire? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere Vinci ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie  Presidente,  signor  Sindaco,  Assessore,  Stampa.
Presidente  ho  atteso  la  serata  che  l’aula  giungesse  al
termine degli emendamenti, dei subemendamenti e quant’altro
e  quindi  penso che  l’Aula  si  accingerà di  qua  a  pochi
minuti, non so quanti di questi minuti saranno ad esprimere
la votazione sugli emendamenti e successivamente al Piano
Triennale. Presidente le posso, con molto rammarico, non ho
voluto  intervenire  prima  della  presentazione  dei
subemendamenti,  non  ho  partecipato  ad  onore  del  vero  a
nessuno  degli  emendamenti,  a  nessuno  degli  incontri
bilaterali,  trilaterali  se  ci  sono  stati,  di  Gruppi  e
quant’altro perché pensato che dopo la fatidica giornata
del 5 maggio 2018, giornata con la quale a Marsala si è
sviluppata  una  conferenza  stampa,  dove  il  problema  di
quest’Aula probabilmente era qualche Consigliere Comunale
che rivestiva un’altra carica, ho accettato in silenzio,
non ho mai parlato dal 7 maggio ad oggi, credo di aver
fatto qualche sporadico intervento non politico, più che
altro di chiarimento su qualche argomento, perché pensavo
che  avendo  tolto  il  grande  problema,  i  lavori  d’aula
potevano  assumere  una  connotazione  ben  diversa  ed  uno
slancio  all’intera  Aula  ed  all’intera  politica  locale
Marsalese. Beh, ahimè dal 7 maggio ad oggi sto rivedendo un
film peggio di prima, il peggior film che sono abituato a
vedere in questi miei lunghi anni di attività consiliare
tra questi banchi e come prima, come negli anni precedenti,
mi ritrovo a discutere assieme a tutti voi, colleghi ed
amici  di  quest’aula,  a  discutere  fra  noi  poveri  delle
piccole disponibilità “Togli di qua e metti di là”, togli
da un Capitolo e lo metti in un altro capitolo, perché non
c’è stata nessuna concertazione o nessun incontro con il
quale i Gruppi, almeno per quel che riguarda il mio Gruppo
non  so  per  quanto  gli  altri  Gruppi,  ma  per  quanto  mi
riguarda, nei Gruppi e né tanto meno l’Amministrazione ha
condiviso un Piano Triennale da sottoporre all’approvazione
di quest’Assise con l’aggravio che da componente di questo
Gruppo e per volontà dei colleghi quando ero Capogruppo,
avevamo in più occasione e questo credo che sia il terzo o
il quarto Piano Triennale che approviamo noi Consiglieri
Comunali  con  l’Amministrazione  Di  Girolamo,  avevamo
indicato in questa fase che alcune proposte, una per tante,
la famosa ormai ad iosa discussione che ci ha visti diversi
in  quell’aula  poveri  contro  poveri,  la  famosa  Piazza
Strasatti  che  l’Amministrazione  ha  indicato  nel  suo
insediamento  che  c’era  un  progetto  pronto  per
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ristrutturarla,  per  metterla  in  funzione,  per  renderla
fruibile  di  250.000,00  euro.  Cosa  che  abbiamo,  con  le
nostre piccole e modeste forze, contestato dicendo sempre
che secondo noi non era questa la cifra che necessitava,
specialmente tre anni fa e passa, necessitava per rendere
fruibile questa piazza che da vent’anni se ne parla. Mi era
sempre stato detto, pubblicamente anche qui, che ci sono
dei progetti, non è che le cifre escono dalla manica. Il
Sindaco,  ricordo  perfettamente,  che  fece  un  intervento
all’epoca,  dicendo  che  i  progetti  sono  progetti  e  le
chiacchiere  sono  chiacchiere.  Beh,  se  i  progetti  sono
progetti e le chiacchiere sono chiacchiere, quest’anno mi
sono rivisto un Piano Triennale in Commissione con cifre,
100.000,00  euro  per  il  2018,  150.000,00  per  l’anno
successivo  o  viceversa.  Tant’è  che  alcuni  colleghi  che
condividiamo questo o condividevamo questo pensiero, questa
volontà è stato detto: “Finiremo il nostro ennesimo mandato
e non avremo quest’opera definita”. Beh nel processo di
tutto  questo  tempo,  tra  la  presentazione  del  Piano
Triennale e l’ipotetico debito fuori Bilancio che sapevamo
tutti, credo che fosse una cosa naturale, che già l’anno
scorso si sapeva che eravamo obbligata a subire, purtroppo,
poi li bisognerebbe le responsabilità ma ci saranno altri
organi, non sarò io a dire e nemmeno noi tutti qui, spero,
ma lo spero veramente, che l’Autorità componente, chi di
dovere  possa  un  domani  certificare  di  chi  è  stata  la
fesseria  commessa,  con  qualsiasi  Amministrazione,  con
qualsiasi Assessore, con qualsiasi Dirigente che esso sia.
Ritorno  al  punto,  pochi  giorni  fa  ci  siamo  ritrovati,
anziché 250.000,00 euro ci vogliono 80.000,00. Il progetto
probabilmente  non  c’era  prima,  è  stato  strappato  quel
progetto se ne è fatto un altro, non lo so Presidente, lei
che  sa  bene  come  si  muovono  le  cose  in  città  e  nelle
Pubbliche Amministrazioni, sa com’è, c’è stato anche detto
in una riunione con i Dirigenti che i progetti fino ad un
milione  di  euro  non  si  presentano  progetti,  sono  carta
straccia. Beh, ho rivendicato un po’ di anni ed in una
Commissione sono stato messo in difficoltà dicendo che non
conoscevo  la  norma  e  probabilmente  aveva  ragione  il
Dirigente. Io volevo dalla profonda conoscenza che al Piano
Triennale, se parliamo di Bilancio possiamo mettere una
cifra, ma quando parliamo del Piano Triennale bisogna avere
una relazione, un quadro economico, bisogna avere l’ABC del
livello di progettazione che stiamo discutendo. Beh, in
quella  riunione  sono  stato  messo  in  difficoltà  dal
Dirigente dicendo che si è fatto sempre così e sempre così
si è fatto. L’ho tenuto per me, stasera lo voglio dire qua,
non ho capito mai nulla dei lavori pubblici, per vent’anni
e  passa  seduto  tra  questi  banchi,  probabilmente  ho
riscaldato solo la sedia. Finisco per dire che questi sono
i progetti della città, questi sono i progetti che ci sono,
non ci sono da 250.000,00 a 80.000,00 purché la facciamo a
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fine mandato, dovremmo fare il contento del PD o il Gruppo
Ferreri, Meo, Vinci, non lo so o la città non lo so. Ma
ancora  di  più,  caro  Presidente,  lei  che  si  sa  muovere
abbastanza  bene  in  questi  meandri  della  nostra
Amministrazione,  ma  anche  in  altri  Amministrazioni,  mi
sarei aspettato, o probabilmente lei non discute mai con
l’Amministrazione o con i Capigruppo, con me lo faceva, ma
ero  io  a  trasmettere  a  lei  quello  che  recepivo
dall’Amministrazione  e  me  ne  assumo  la  responsabilità.
Tant’è che dal 7 maggio non ho più parlato in quest’Aula e
né  alla  stampa.  Però  mi  sarei  aspetto  dopo  il  Piano
Triennale presentato in aula da parte dell’Amministrazione
e l’ho anche detto nella Commissione Lavori Pubblici, di
cui mi onoro di far parte, ma credo di non essere più nelle
condizioni  di  dare  nessun  aiuto,  perché  sono  una  mina
vacante. Io mi sono trovato in Aula un emendamento al Piano
Triennale  dovuto  al  declassamento,  così  chiamiamolo,
declassamento  del  Piano  originario  che  era  un  Piano
dell’Amministrazione. Si è trovata la disponibilità di tale
somma, circa 300.000,00, e nelle scorse sedute consiliari,
non so se è stata l’ultima o la penultima, in quell’aula ho
visto gironzolare un foglio di carta a firma dell’Assessore
e del mio Sindaco che emendavano o era una loro esigenza,
una richiesta. Non ho capito perché non riesco più a capire
che cos’è un emendamento o un subemendamento, Presidente,
lei non mi ha fatto capire più niente in questi tre anni.
Mi sono rammaricato e sono rammaricato perché dopo il non
aver condiviso nulla in questo, una volta si chiamava Libro
dei Sogni, ora probabilmente con un sistema diverso diventa
un  sogno  più  reale  rispetto  al  libro  dei  sogni  che
conoscevo io. Mi sarei aspettato un discorso diverso, cioè
la disponibilità che si è venuta a creare all’interno dei
meandri che lei conosce e che io non conosco, all’interno
di quest’Amministrazione venisse data comunicazione e non
dire: “Questo l’ho fatto io, voglio che sia fatto anche
quest’altro”. Questa è la cosa che mi ha fatto veramente
pensare di essere una nullità, probabilmente, seduto fra
questi banchi o non essere rispettato, o se ci sono stati
motivi ed occasioni nel quale si è discusso di questo,
nessuno mi è stata data possibilità di discussione. Io non
faccio riunione di Capigruppo da prima del 7 maggio. Caro
Presidente addossando a lei la colpa sicuramente di tutto
questo, tutto quello che io sto dicendo io l’addosso a lei,
perché  lei  doveva,  potrebbe  e  dovrebbe  comportarsi  in
maniera diversa con tutti noi. si dovrebbe rendere conto di
quello che succede, perché lei sa come muoversi, lei sa
come avere notizie, diversamente da me, perché io trovo le
porte chiuse, le conoscenze, non sono nelle condizioni di
chiedere. Allora stasera vedo il famoso spettacolo, non
condivisibile, ma in altre circostanze, gli altri anni lo
accettavo,  perché  c’era  una  situazione  di  stagno,  una
situazione dove si discutevano alcune cose fuori dall’Aula,
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si  veniva  qua  con  una  situazione  diversa  e  sicuramente
stasera non avremmo fatto o non avreste fatto voi la corsa
a presentare l’emendamento ed il subemendamento, chi prima
da qua e chi arriva prima di là, chi tira la giacca ad uno
di qua o chi tira la giacca di là, “Se tu voti questo, io
voto quello” e quant’altro. Ricordo a me stesso Presidente,
perché è sempre stata colpa sua, che questa è anche una
continuazione, perché ho visto emendamenti di colleghi che
sono seduti da questa parte che sono firmata da quelli
dell’altra parte, e non ho capito più nulla. Certo è che io
per responsabilità di Capogruppo che ho avuto negli anni
passati, ho fatto degli emendamenti di Gruppo e per aiutare
l’Amministrazione in difficoltà nella discussione del Piano
Triennale  complesso  e  complicato  come  tutti  i  Piani
Triennali il Gruppo ritirava l’emendamento ed il Capogruppo
si  assumeva  la  responsabilità  di  ritirare  tutti  gli
emendamenti. Però è pur vero, lo voglio dire, che alcuni
miei colleghi, furbamente, come sta facendo In quest’Aula
questa  sera,  riusciva  a  mettere  nell’emendamento
dell’ipotetica  opposizione,  le  cose  che  in  pratica  non
potevano passare da questa parte. Questo è successo sia
l’anno  scorso.  L’attuale  mio  Capogruppo  ha  fatto
regolarmente, con dei progetti che io ho condiviso, perché
erano della nostra idea, ma in pratica... l’anno scorso
l’ha fatto il mio Capogruppo, il mio collega Angelo Di
Girolamo, il Capogruppo aveva presentato insieme al Gruppo
degli emendamenti e ritirati per aiutare l’Amministrazione,
l’anno scorso, l’ho fatto due anni fa, l’ha fatto tre anni
fa. Quest’anno non ho voluto fare, non ho voluto nemmeno
partecipare, perché se questa è una maggioranza, noi della
Maggioranza  dovevamo  avere  già  tutto  sistemato,  calato,
collaborato con l’Amministrazione e probabilmente se l’ABC
della politica è quella di una volta, ma non lo è più, ma
ormai la politica è sui social, non si fa più in aula,
probabilmente  sono  inadeguato  io  caro  Pino  Milazzo,  in
pratica avrei preferito che l’Opposizione non avendo avuto
confronto  con  la  maggioranza  consiliare  e  con
l’Amministrazione era pronta a presentare emendamenti ed a
confrontarsi  qui  prima  con  noi  e  contestualmente  con
l’Amministrazione. Mi pare che questo non sta avvenendo
stasera. Mi pare che stasera noi siamo noi da questa parte
e voi da quella parte, non so quanti emendamenti ci sono,
questi  subemendamenti  si  sono  dovuti  presentati  per
annullare alcuni emendamenti doppioni. Io a questo gioco
non ci sta Presidente, non voglio fare sgarbo a nessuno e
ritengo che tutti gli emendamenti dei colleghi, non avendo
avuto  mai  la  possibilità  di  discuterne  con  la  Pubblica
Amministrazione  sono  legittimi,  qualsiasi  lampadina,
qualsiasi  strada,  qualsiasi…  io  in  questi  quattro  anni
credo di chiudere una storia brutta della mia vita, non
avendo mai indicato nessuna opera da realizzare, perché qui
parliamo  di  Piano  Triennale.  Anzi  all’inizio  del  mio
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mandato, con il bene placet dei Gruppi avevo proposto due
opere da realizzare in questi cinque anni, opere che sono
state  scalzate,  anzi  prima  approvate  mentalmente,
figurativamente da parte del mio Vice Sindaco, opera poi
successivamente stracciata nel senso che non era un’opera
da poter essere finanziata quest’anno, un’opera che siccome
è  stata  discusso  anche  qui  in  aula,  sono  stato  quasi
linciato, non so di che cosa, da alcuni colleghe, che non
ho  condivisa.  Io  quelle  opere,  opere  che  la  città  di
Marsala sarebbe degna di farle, altre non sono cose da
discutere, per il mio modo di vedere, ma io sono vecchio,
sono  statico,  non  sono  cose  da  discutere.  La  piccola
stradina da 150 metri, le dieci lampade, queste sono cose
appartenute a quest’Assise, mi augure dopo tanti anni di
non  rivederle  più.  Ma  probabilmente  il  mancato
coinvolgimento da parte dell’Amministrazione, da parte dei
Capigruppo, Presidente io addosso sempre a lei la colpa,
perché lei dovrebbe avere una visione molto più chiara e
correggere  eventualmente  tutti  noi  che  siamo  dei
Consiglieri che non sappiamo portare avanti, credo, alcune
iniziative. Non obietto nessun emendamento, perché l’aula è
il luogo deputarlo per poterlo fare, si sarebbe potuto fare
in maniera diversa. Ognuno di voi ha presentato per gruppi,
singoli degli emendamenti, hanno i pareri chi positivo e
chi negativo, alla luce di tutto questo Presidente, chiedo
veramente e non voglio più disturbare, io non me la sento
di votare ed annuncio la mia astensione uscendo dall’aula
di questi emendamenti. Poi l’aula può votare quello che
reputa opportuno, poi se non è un’ora tarda rientrerò e sul
Piano  Triennale  poi  deciderò  che  cosa  fare.  Grazie
Presidente e mi scuro per aver rubato dieci minuti di tempo
a quest’Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Vinci. Prego Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  Signor  Sindaco,
Assessori, Dirigenti. Io intervengo per comunicare signor
Presidente il ritiro degli emendamenti 7, 8, 9 e 10. Il ri-
tiro degli emendamenti 7, 8, 9 e 10 a firma mia, di Flavio
Coppola e del Consigliere Giuseppe Milazzo e le spiego an-
che la motivazione. Sono emendamenti che ritengo che abbia-
mo un’importanza fondamentale per la città di Marsala nella
ristrettezza delle somme che erano state messe e quello che
dico è così vero che trova testimonianza nel fatto che an-
che altri gruppi ed altri Consiglieri hanno pensato di in-
tervenire su queste materie e di questo sinceramente siamo
contenti,  cioè  nel  senso  che  comunque  le  necessità  e
l’attenzione verso classi sociali più deboli trovino un ri-
scontro in quest’aula. Ma avendo gli stessi per una presen-
tazione cronologica un parere positivo per quanto riguarda
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la regolarità tecnica, ma non capiente per quanto riguarda
l’aspetto finanziario, mi pare doveroso ritirarli per non
essere giudicati poi inammissibili dalla Presidenza che al-
tro non potrebbe fare che prendere atto della stessa cosa.
Parimenti pur non prevedendo una spesa, perché era previsto
per le annualità 2018 – 2019 ritiriamo l’emendamento numero
10, perché desideriamo poi fare un ragionamento più com-
plessivo a quello che sarà uno strumento di programmazione
prossimo che ci vedrà impegnati, penso, nelle prossime pro-
grammazioni finanziarie che anche la Corte dei Conti ci in-
vita ad essere più veloci. Complessivamente noi sapevamo
che il Piano Triennale delle Opere Pubbliche era un Piano
Triennale definito scarso e non a caso il sottoscritto com-
ponente della Commissione Lavori Pubblici bocciò assieme al
Presidente Gandolfo e poi ci sono stati gli astenuti il
Piano Triennale, ma non perché ci fossero delle colpe spe-
cifiche rispetto a questa questione, però noi pensavamo che
questo Piano Triennale anche come collocazione temporale
nel senso del terzo anno di consiliatura della Giunta Di
Girolamo doveva essere un Piano che comunque al di là delle
risorse che chiaramente non c’erano più, sono diventate an-
cora di meno per la mancanza di 2.800.000,00 euro circa do-
vevano dare un qualche cosa in più alla città. Allora con
la speranza di un confronto serrato, articolato ma sereno,
c’eravamo riproposti di aspettare eventuali input in aula
per poterlo quanto meno migliorare. Beh è andata così, non
siamo stati attenti, probabilmente a coordinare un lavoro
che poteva essere fatto in maniera più veloce, ma non ha
importanza, l’importante è che poi la città abbia le opere
delle quali ha bisogno e sinceramente pensavamo che potesse
essere un qualche cosa di nuovo ed aspettavo anche con una
certa trepidazione quello che era stato annunciato come un
emendamento per le periferie, speravamo che potesse essere
qualche cosa di innovativo, ma mi sono accorto con piacere
che si trattava di manutenzione agli impianti di illumina-
zione, alle strade che sono necessarie nella maniera più
assoluta  e  quindi  anche  su  questo  gioiamo.  Non  abbiamo
gioito, non siamo stati d’accordo come questione di princi-
pio quando invece negli emendamenti vengono fatte, chiamia-
mole delle legittime forzature su alcuni aspetti che ri-
guardano alcune questioni che si connotano, che si connota-
no in maniera forte. Noi abbiamo sempre detto che non ab-
biamo nessun tipo di paura a votare i piani triennali che
presentano la costruzione di nuove strade; non abbiamo nes-
suna paura a votare i Piani Triennali che presentano la co-
struzione di nuovi impianti di illuminazione, però abbiamo
sempre detto che questo dev’essere fatto nel rispetto del
territorio e nel rispetto di un principio che oggettivamen-
te esce fuori solo ed esclusivamente quando si tratta di
approvare il Piano Triennale e non ci stiamo. Io in Commis-
sione Lavori Pubblici ci sono stato, non ho mai sentito di
esigenze  particolari  per  quelle  che  sono  state  stasera
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elencate in maniera precisa, di illuminazioni in tre stra-
delle principe non ne ho mai sentito parlare, per cui one-
stamente ritengo che questo non sia un principio di carat-
tere generale, ma sia un principio di carattere particola-
re, che ripeto, legittimo perché fatto eventualmente nel
territorio della città di Marsala, ma il metodo non mi pare
quello conducente ad un ragionamento che tutti invece di-
ciamo di voler fare. Per quanto riguarda i subemendamenti
ho avuto ulteriore conferma che alcune questioni non sono
dettate da una programmazione, perché altrimenti non trova
spiegazione, come possa trovare il suo motivo di essere,
l’emendamento che riguardava il prolungamento della via di
accesso all’Istituto Alcide De Gasperi, in contrada Terre-
nove ed il congiungimento  con la Via Bue Morto con il cas-
sare lo stesso per andare a fare un esproprio di un campo
di calcio, che è quello di Terrenove – Bambina assolutamen-
te utile per il territorio, perché fonte di aggregazione,
ma che tutti qui dentro se siamo stati attenti sappiamo che
è impossibilità fare anche per una questione di un problema
di carattere tecnico che fino ad oggi mi pare non si sia
risolto. Per cui mi sa più che altro di un’azione non par-
ticolarmente mirata ad una programmazione, ma così una cosa
bisogna  fare,  così  come  ritengo  e  spero  che  bastino
40.000,00 euro per la palestra Ranna per la quale tutti ci
siamo impegnati, perché 10.000,00 euro che vanno a finan-
ziare un intervento che è stato proposto diligentemente dal
Consigliere Gerardi che conosce il territorio, penso che si
poteva trovare anche da un’altra parte rispetto a delle
questioni che invece trovano, appunto, senza una valutazio-
ne cartacea che io non ho visto, il togliere 10.000,00 euro
alla Palestra Ranna. Sull’emendamento che ha presentato la
Consigliera Federica Meo, Capogruppo del Partito Democrati-
co rispetto agli 80.000,00 euro della Piazza di Strasatti
io non mi esprimo, perché credo che lì ci sia la colpa di
tutti. Come dice il Consigliere Vinci ho assistito l’altra
volta ad un’accesa discussione in Commissione Lavori Pub-
blici rispetto a questo progetto e non lo so sinceramente
se dopo aver speso un milione di euro della collettività
italiana, nazionale, etc. etc. dobbiamo “accaponirci” su un
fatto che possono bastare 80.000,00 o 100.000,00 euro non
lo so e quindi credo che la colpa sia di tutti, credo che
sia un gravissimo errore quello di non sapere oggi quando
può costare definitivamente quant’è il computo metrico per
chiudere quella Piazza, perché per certi versi mi convince
anche quello che die il Presidente Sturiano. Se noi dobbia-
mo spendere oggi 80.000,00 euro per farla rivandalizzare io
non sono neanche d’accordo, per cui su questa questione, su
questa questione della Piazza Strasatti io credo che vera-
mente abbiamo dimostrato il fatto di non essere in grado di
programmare e finire un’opera in maniera chiara. Allora io
a questo punto penso e dico che per le cose che noi abbiamo
detto sul Piano Triennale delle Opere Pubbliche 2018 e per
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il Pluriennale 2018/2020 noi non abbiamo motivo di esprime
il nostro voto, non abbiamo nessun tipo di motivo, l’abbia-
mo bocciato in Commissione, abbiamo ritirato gli emendamen-
ti, abbiamo provato, abbiamo provato a modificarlo, abbiamo
apprezzato molte delle iniziative che sono state fatte,
come quelle di rimpinguare i Capitoli della manutenzione
che  riguardano  l’illuminazione  pubblica,  la  manutenzione
ordinaria, la manutenzione straordinarie delle strade. Ab-
biamo apprezzato moltissimo quelli che sono gli interventi
che sono stati proposti per rivalorizzare quelle che sono
le edicole votive, abbiamo apprezzato moltissimo che sono
state apportate degli emendamenti che vanno in perfetta
sintonica con l’abbattimento delle barriere architettoni-
che. Tifiamo per gli interventi che vengono fatti al Cimi-
tero, avevamo lanciato altre idee anche per quanto riguarda
il cimitero; avevamo parlato noi del nuovo Cimitero. Vole-
vamo capire per esempio se l’Amministrazione in questi due
giorni avesse trovato il tempo di capire quello che doveva-
mo fare sulla rotonda di Cutusio, noi su questo avevamo
detto che era una priorità e potevamo fare l’emendamento,
ma per il rispetto che io ho, per la questione che dobbiamo
studiare, io non ho voluto fare alcun emendamento che pote-
va essere populista, cioè nel senso di trovare l’okay da
parte di tutti i Consiglieri Comunali, quindi riteniamo che
non ci siano le ragioni per poter restare in aula signor
Presidente per votare questo Piano Triennale. Non credo che
possiamo essere accusati di non aver avuto una proposta,
l’abbiamo avuta, sapevamo che le risorse erano poche e per
lo stesso principio, signor Presidente, per lo stesso prin-
cipio che mi auguro che sia corretto quello che lei ci ave-
va anticipato e cioè che presto con il Decreto del Governo
si possano recuperare risorse. Che questa città possa vera-
mente avere la possibilità di fare delle programmazioni,
così come spero, auspico, da avversario politico ma leale,
signor Sindaco, leale, che lei riesca per la città di Mar-
sala ad avere questi benedetti decreti che possono portare
risorse per tutte quelle che cose per le quali lei ha lavo-
rato. Perché lei ci ha creduto e mi auguro che possano ar-
rivare presto quelle che riguardano la mobilità, le piste
ciclabili, i consolidamenti per l’erosione, tutto quello
che lei ha messo in programma, in maniera che questo Consi-
glio non sia più costretto per approvare un Piano Triennale
delle Opere Pubbliche a fare quello che diceva il Consi-
gliere Vinci ma che ci sia un confronto vero e reale sulle
opere e sul pensiero di sviluppo di Città. Quando questo
avverrà  probabilmente  saremo  tutti  più  contenti,  saremo
tutti più felici, perché avremmo strade più pulite, più il-
luminate, su sicure, più tranquille, probabilmente possiamo
pensare meglio ai portatori di handicap e tutto quello che
ne consegue. Per quanto riguarda questo, ahimè la situazio-
ne è questa, in questo brodo bisogna cuocersi e mi auguro
che si possa velocemente andare avanti per poter continuare
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il lavoro che ci vede impegnati sia con la delibera per le
risultanze dei correttivi alla Corte dei Conti e sia per
quanto riguarda il Bilancio di Previsione. Per cui signor
Presidente noi proprio perché siamo convinti di quello che
stiamo dicendo e lo stiamo dicendo senza nessun tipo di ma-
lanimo nei confronti di nessuno, ma marcando chiaramente
qual è la nostra posizione non intendiamo partecipare al
voto sugli emendamenti. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  sarò  brevissimo
perché dopo l’intervento del collega Sinacori che condivi-
do, perché avevamo assieme sottoposto degli emendamenti a
questo Piano Triennale. Io la volta scorsa ho definito que-
sto Piano Triennale privo di contenuti e di sviluppo della
città, per la città, privo di contenuti di poter sistemare
quelle che sono le criticità di questa Città. Ho definito
un Piano Triennale non più un Piano, un libro dei sogni,
come in realtà si faceva quando si facevano i vecchi Piani
Triennali in quell’Aula, ma ho finito quel Piano un Piano
del Pianto. E viva a Dio, Caro Presidente, dopo aver dato
lettura a quelli che sono gli emendamenti ed i subemenda-
menti, mi sembrano più delle regole …(parola non chiara)…
per arrivare all’obiettivo, ma non certo un obiettivo per
raggiungere lo sviluppo della città, quindi mi creda mi
sono completamente amareggiato, perché se prima era un Pia-
no del Pianto, ora come si suol dire, c’è … (frase dialet-
tale)…, quindi non vado oltre, le dico solo che non condi-
vido completamente quelli che sono questi emendamenti e
questi subemendamenti, ragion per cui non parteciperò al
voto e mi auguro veramente che con questi emendamenti e con
questi subemendamenti si possa raggiungere gli obiettivi di
sviluppo della città, che onestamente non intravedo. Non
aggiungo altro perché già sono le 22:15, capisce che c’è
ancora qualche cosa da dire, per cui vi auguro solo buon
lavoro e buona continuazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è ancora una carrellata di interventi, la collega Meo, la
stessa collega Linda Licari avevano chiesto d’intervenire.
Sono dichiarazioni di voto, dopo procediamo direttamente
con la votazione. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente.  Colleghi. C’eravamo lasciati qua l’anno
scorso che c’eravamo ripromessi che gli emendamenti doveva-
no essere fatti in Commissione quale la Commissione di me-
rito  ai  Lavori  pubblici.  Questo  non  è  stato  fatto
quest’anno, ancora una volta. Ci siamo lasciati lo scorso
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Consiglio  Comunale  in  cui  l’Assessore  Accardi  ritirava
l’emendamento dei 300.000,00 euro. Avevo fatto una proposta
all’Aula di condivisione per fare un progetto per la città
del Consiglio Comunale, questo non è stato accolto. Ieri
stesso ho mandato un messaggio al nostro gruppo e non è
stato accolto. La presentazione degli emendamenti era alle
10 e si è trasformata alle 12, sono qua dalle 16 del pome-
riggio che stiamo studiando questi emendamenti e subemenda-
menti. Il Partito Democratico allo scorso Consiglio Comuna-
le  aveva  detto  che  non  proponeva  emendamenti  al  Piano
Triennale, ma una semplice condivisione con l’Aula delle
somme messe a disposizione nello scorso Consiglio Comunale.
Ahimè non sono state utilizzate soltanto quelle somme messe
a disposizione ma è stato tolto anche un Capitolo del Piano
Triennale, che non potevamo assolutamente accettare e per
questo che abbiamo prodotto il subemendamento. È un sube-
mendamento, si può votare, si può ritirare, è soltanto per
dire che è stato tolto e noi siccome volevamo il Piano
Triennale così com’era, così non è stato e per questo ab-
biamo prodotto il subemendamento. Ma dico anche che, lo po-
tete votare voi, noi abbandoniamo l’aula per questa sera,
non ci va di votare niente per questa sera, perché se c’è
un clima abbastanza… siamo qua dalle quattro e sì e no ab-
biamo fatto di Consiglio Comunale un’ora ed abbiamo discu-
tere ed a discutere ancora. Quindi Presidente per noi il
Piano Triennale va bene così, ci riserveremo poi di votare
il Piano Triennale, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Grazie Presidente. Sindaco, Assessori, Funzionari e pubbli-
co in sala. Io mi scuso, sono arrivata tardi, per problemi
personali e pertanto ho trovato un po’ gli emendamenti non
ho avuto il tempo di leggere bene e mi sono fatta spiegare
un po’ di cose e tra l’altro, Presidente, la ringrazio per
la disponibilità data, visto che c’è stato questo disguido,
perché io avevo presentato un emendamento oggi entro mezzo-
giorno con il protocollo generale, perché fisicamente non
sono potuta venire al Palazzo ed in pratica non l’ho trova-
to questa sera, proprio per disguidi tecnici legati alla
connessione, quindi volevo apprendere il parere che ha dato
il Dirigente ed i funzionari che erano presenti. L’emenda-
mento riguardava una zona di periferia, quindi un’opera
pubblica che va un po’ a dare spazio e rimedi per quanto
riguarda i parcheggi in una zona dove non esiste nessun
parcheggio pubblico. Andava, appunto, a chiedere le risorse
sui 300.000,00 euro che sono arrivati tardi, diciamo e che
sono stati comunicati dal Dirigente Fiocca da qualche gior-
no. Sul Piano Triennale non ho presentato nessun emendamen-
to e mi ricollego un po’ al discorso che ha fatto la colle-
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ga Meo, mi dispiace che la proposta che aveva fatto la Ca-
pogruppo del PD non è stata accolta, perché spesso si parla
di condividere tra noi consiglieri, non tanto ognuno per le
sue posizioni politiche con l’Amministrazione, ma in questo
caso stamattina era stata fatta una proposta dalla Capo-
gruppo di condividere un’idea che poteva toccare tutte le
periferie, versante nord, versante sud, centro e fare una
cosa equa, come spesso viene proposto dall’Amministrazione.
Purtroppo  questa  proposta  non  è  stata  accolta  e  quindi
anch’io mi ritrovavo a vedere un maxi emendamento firmato
da pochi consiglieri, sono sei. Da sei Consiglieri è stato
condiviso solo un Gruppo di persone, io non sono stata in-
terpellata da nessuno e non so gli altri colleghi del PD e
di questo mi dispiace, perché se si fosse fatta una condi-
visione… spesso ci si lamenta del Sindaco che non condivi-
de, ma anche in questo caso mi sa che si guarda sempre il
pelo nell’occhio dell’altro e poi non si vede la trave nel
proprio occhio. Pertanto io non lo voterò quest’emendamen-
to, non voterò nessun emendamento a questo punto. Non so il
parere qual è, per la proposta che avevo fatto, suppongo
che sia negativo, perché è arrivato tardi. Io chiedo dalla
prossima volta in poi, anche per i prossimi… questa è una
proposta che faccio pubblicamente, a tutti i Consiglieri di
inviare i propri emendamenti o subemendamenti con il proto-
collo generale per PEC, perché in quel momento avremo co-
gnizione della data, dell’ora precisa e dei minuti. Perché
se finiscono le risorse finanziarie ed arriva un emendamen-
to dopo ovviamente va ad incidere e questa è importante,
perché il parere può essere negativo in quanto le risorse
finanziarie sono già state… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera mi scusi, mi dispiace interromperla, ci sono
numeri di presentazione di protocollo che sono ufficiali. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Secondo me è più ufficiale… questa è una mia proposta, poi
lei può anche condividere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Nulla toglie che lei all’ora della presentazione del suo
emendamento ha diritto di visionare gli altri emendamenti
che sono stati presentati. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Possiamo utilizzare anche la PEC ufficiale, così almeno
ognuno di noi può dormire sogni tranquilli e non ci sono
dubbi sull’orario di presentazione. Non lancio accuse a
nessuno, la PEC è quella ufficiale. Pertanto esprimo il mio
dissenso sulla decisione presa dai colleghi ed abbandonerò
l’aula anch’io. Naturalmente rinuncerò al gettone di pre-
senza di questa sera, perché non ha senso, questa non è una
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protesta per prendere un gettone di presenza in più, come
qualcuno poi può dire e non è nemmeno un voler arretrare i
lavori, perché sono stata quella che ha chiesto di accele-
rare, ma in questo caso io non mi sento di votare un maxi
emendamento presentato solo da alcuni colleghi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera se vuole sapere quanti consiglieri l’hanno sot-
toscritto ci sono i firmatari e tranquillamente può essere
relazionato. La differenza è che ci sono colleghi che sul
Piano Triennale se li fanno calare perché hanno rapporti
diretti con l’Amministrazione, ci sono purtroppo altri col-
leghi che non dialogando hanno il dovere di fare gli emen-
damenti in aula, poi mi dispiace quando gli emendamenti in
aula che volete, si capisce che non ci sono i numeri se uno
si ritira sull’Aventino, accusando sempre gli altri. Biso-
gna avere il rispetto, in democrazia avere il rispetto dei
numeri, delle regole, della condivisione che non può essere
chiesta a convenienza, quando pare e piace. Quest’Aula è
dal primo giorno che ha cercato la condivisione, anche con
voi Consiglieri e sul Piano Rifiuti, ad esempio, lei è sta-
ta una di quelle che si è scagliato contro i colleghi Con-
siglieri che presentavano emendamenti, collega Licari. Ri-
cordo un diverbio che ha avuto con il Consigliere, amico
suo per carità, il problema politico non c’entra con il
fatto personale, giusto? 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Ma no. Ma le posizioni politiche su certe cose… 

PRESIDENTE STURIANO 
Con il collega Coppola. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
E che significa? 

PRESIDENTE STURIANO 
Che lei addirittura l’ha additato di avere interessi perso-
nali quando presentava un emendamento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Qua ognuno ha le proprie posizioni politiche e quindi pos-
siamo essere amici e rispettosi umanamente ognuno di noi,
ma quando dentro ognuno ha le proprie posizioni politiche
su un Piano Rifiuti, su un emendamento, sull’atto delibera-
tivo più importante che si vota. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei ha presentato un emendamento che valeva 200.000,00 per
San Filippo e Giacomo. È legittimo che lei lo presenti e
gli altri no? Non ho capito. Lei lo presentare e gli altri
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non lo possono presentare? Se lo presentano gli altri ven-
gano attaccati, lei lo può fare? 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
No, assolutamente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora mi faccia difendere i colleghi che hanno presentato
gli emendamenti. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Assolutamente. Ma dico che ci sono delle chiare posizioni e
vengono… mi permetta visto che mi ha di nuovo tirata in
ballo. Su quest’emendamento ci sono delle… perché non si
lasciava spazio e si condivideva allora con tutti e si cer-
cata di capire nei quartieri che cosa manca. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Licari mi scusi voglio leggere il suo emenda-
mento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sì, sì lo legga. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei chiede un emendamento di mettere 150.000,00 euro per
realizzare marciapiedi e parcheggi in Contrada San Filippo
e Giacomo. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Un parcheggio in una zona dove manca, legittimo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Legittimo, ma mancano anche agli altri posti, è legittimo.
Stia qui, difenda la sua posizione e si confronti con gli
altri. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Allora Presidente io le sto chiedendo, perché non si faceva
una condivisione tra i vari quartieri e si capiva dove man-
cavano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi dispiace solo una cosa, abbandonare l’aula perché non
c’è stata condivisione. La collega Licari presenta un emen-
damento da sola, ha cercato condivisione con la Commissio-
ne, con i colleghi? Legittimo, ognuno lo può fare, ma a me
dispiace. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
L’ho presentato tardi. Mi Aspettava che ci fosse… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi li doveva fare? Scusate chi lo doveva fare? C’è
qualcuno che era legittimato a farlo? 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Allora ho fatto questa premessa che stamattina la collega
aveva proposto di vederci. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi? Quale collega. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
La collega Meo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Non è stato condivisa da nessuno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non lo so, non lo so. Ma continuo a dire ma perché, accusa-
re ed additare sempre gli altri? Presenti l’emendamento che
glielo voto. Presenti l’emendamento che glielo voto, perché
condivido, perché io abito in una quella zona ed è giusto
che San Filippo e Giacomo abbia un parcheggio, abbia i mar-
ciapiedi, abbia tutto, così come le zone della periferia
abbiano tutto. Non capisco per quale motivo se si asfalta
un vicoletto del Centro Storico nessuno parla, se si asfal-
ta una strada di primaria importanza perché si trova in pe-
riferia tutti saltano per aria. Ma che discorsi sono. Che
discorsi sono. Se facciamo la manutenzione… abbiamo cercato
di dare attenzione attraverso diversi Capitoli: Centro Ur-
bano, periferia, zona sud e zona nord, attenzioniamo tutti.
Colleghi ma cerchiamo di condividere, una condivisione. A
breve arriveranno 2.800.000,00 euro sulla parte dell’Avanzo
di  Amministrazione  Sindaco,  confrontiamoci,  parliamo  da
ora, la disponibilità ad aprire un dialogo da ora, per la
città. Arriveranno. Arriveranno, stia tranquillo, Sindaco.
Prego Consigliere Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Caro Presidente siamo passati dal Piano Triennale delle
Stradelle al Piano Triennale delle lampadine, quindi mi
sembra corretto far mancare il numero legale ed andare a
domani, sperando che si facci un Piano Triennale un po’ più
serio di quello che si sta facendo, per è un Piano Trienna-
le voluto dai Consiglieri Comunali, non è una cosa seria
questi emendamenti fatti in questa maniera. Io mi lamento
dell’Amministrazione Comunale che non è riuscita a coinvol-
gere né la Maggioranza e neanche tutto il Consiglio Comuna-
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le, però io non ci sto a votare questo tipo di emendamento
ed abbandono l’Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Calogero Ferreri ed a seguire Linda Licari. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Io purtroppo… promesso che questa volta
non mi arrabbio, perché ho capito che il problema della
Piazza Strasatti è Calogero, fino a quando Calogero è ere
di questa città, la Piazza Strasatti non si aprirà. Forse
c’è qualche mio collega Consigliere Collega che ce l’ha con
la mia persona, con il mio ruolo, non lo so, però ogni
anno… posso riprendere il discorso dell’anno scorso e lo
rifacciamo quest’anno, vedo le stesse strategie, le stesse
riunioni. Ripeto io non ce l’ho con nessuno, però quando
qualcuno dei miei colleghi in aula dice che si pensa in
grande alla città, poi magari ho proposto nella trattazione
del Piano Triennale in Aula, una via come Vito Parinello,
che si parla del centro della città, che è la strada di
fronte al Bingo, che porta in via Tunisi, è al buio e poi
si presentano emendamenti per cercare di mettere sostegni e
pali in periferia, nelle zone magari in arterie, non dico
che non sono importanti, ma magari in secondo piano, perché
abbiamo la città al buio e quindi si pensa di produrre
emendamenti o magari lo stesso Arturo Galfano toglie i fa-
mosi 80.000,00 euro per la piazza Strasatti che è costata
circa 1 milione di euro ed annuncio all’Aula che da domani
farò accesso agli atti su questa Piazza e voglio sapere di
chi sono le responsabilità, di chi ha speso 1 milione di
euro di soldi pubblici e dei cittadini Marsalesi e la piaz-
za si trova chiusa, vandalizzata ed i cittadini non possono
accedere in quella struttura perché non l’ho progetta Ita-
lia io Presidente, l’ha progettata questo Consiglio Comuna-
le, io non c’ero. Quindi, se il Consiglio Comunale ha pro-
gettato quella piazza significa che serviva a quella zona e
la piazza non è di Calogero Ferreri  Presidente, nemmeno
dei Consiglieri che abitano nel versante sud, la piazza è
del versante sud, perché sono spese, ripeto, questi soldi e
che credo che i cittadini hanno l’esigenza ed il bisogno di
sapere come mai ancora esiste quel muro della vergogna,
colpa dell’Amministrazione, colpa del Consiglio Comunale.
Di chi sarà la colpa, da domani io farò gli accessi agli
atti e voglio la documentazione in aula e se ci saranno gli
estremi andrò anche oltre presente, perché non possiamo
scherzare adesso, parliamo con le noccioline, ma quando
c’erano le somme in questo comune si spendevano forse inu-
tilmente, perché ripeto non l’ha progettato quest’Ammini-
strazione in aula, questa piazza, non l’ha progettata il
Consigliere  Ferreri,  l’avete  progettata  voi,  gli  scorsi
Consigli Comunali, le precedenti Amministrazioni, io non ci
sto più qua a giocare. Io non sto più qua a giocare. Presi-
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dente cose per le verità degli emendamenti li condivido,
però con questo sistema, io sono arrivato in ritardo maga-
ri, non ho partecipato alla relazione degli emendamenti. Il
subemendamento prodotto non è per fare la ripicca al Consi-
gliere Tizio o al Consigliere Caio, noi l’abbiamo presenta-
to perché non siamo, come ha detto il Consigliere Gandolfo,
l’illuminare stradine, per la verità legittimo, qualora ab-
biamo 3 milioni di euro in cassa. Ma se abbiamo dovuto de-
pennare 3 milioni di euro è normale che qua c’è la conta,
stiamo contando con le lacrime il Piano Triennale. Io avevo
detto Presidente che forse era arrivato il momento che il
Consiglio Comunale si potesse intestare delle opere e non
delegare che le responsabilità sono degli altri. Da oggi le
colpe sono anche le mie, mi assumo la responsabilità e sta-
sera non sono nelle condizioni di affrontare e votare que-
sti emendamenti, in futuro, domani, non lo so, ma per il
Piano Triennale ci sarò, ma agli emendamenti non partecipe-
rò. Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ginetta Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Sindaco, Assessori, colleghi e presenti
in aula. Non so onestamente da dove cominciare. Forse co-
mincio dal collega, Presidente della Commissione ai Lavori
Pubblici ai quali ho dato anche ragione la scorsa volta
convintamente, perché onestamente quando l’Assessore ai La-
vori Pubblici ha presentato quell’emendamento che abbiamo
compreso tutti non era neanche un emendamento, doveva esse-
re un subemendamento, era sbagliato dal punto di vista for-
male, lui giustamente si è… aveva posto una pregiudiziale.
Oggi onestamente il discorso che fa mi rammarica ed allo
stesso tempo mi sbalordisce un po’, perché mi verrebbe da
dire: ma in Commissione ai lavori Pubblici, la Commissione
che è assolutamente deputata a fare questo lavoro che pro-
posta è stata fatta? Perché può essere, io non sono titola-
re di quella Commissione, non sono componente, partecipo
ogni tanto con grande entusiasmo quando sono delegata, ma
non mi pare che sia pervenuta una proposta. Continuo poi e
mi dispiace anche lì con il il collega Ferreri, non c’è
niente di personale, già è andato via… ah, sei qua. Non mi
pare  che  la  stessa  sensibilità  sia  stata  mostrata  ogni
qualvolta  in  quest’aula,  altri  Gruppi,  altre  situazioni
sono state vissute con molto rammarico, ma nello stesso
tempo con molta serietà, perché si vince, si vede, quello
che a noi interessa a noi è la città e non quello che è il
nostro Gruppo o la nostra coalizione, la nostra, comunque
quello che ancora di più di sbalordisce è il discorso che
ha fatto il Capogruppo del PD, che addirittura annuncia di
andare e va. La Maggioranza va e va addirittura con l’oppo-
sizione. Io ho sempre sperato che ci potesse essere una
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maggioranza in quest’Aula Consiliare, l’ho detto la primis-
sima volta, quando mi sono insediata, ho detto che avri
sperato che ognuno di noi facesse quello che era il ruolo
per cui era stato titolato a rappresentare democraticamente
quest’Assise e non è stato così. Non è stato così e certa-
mente non per volontà mia, per volontà di altri, ma per una
volontà  ben  precisa  evidentemente,  del  Sindaco  e  delle
scelte che ha operato. La collega Capogruppo dice “Ci siamo
lasciati lo scorso anno”, no cara collega, ci siamo lascia-
ti due anni fa, ci siamo lasciati tre anni fa con propositi
di condivisione. Propositi di condivisione che sono stati
sempre disattesi. Io non abbandono l’aula, io sono qua, ero
qua la scorsa volta, ero qua lo scorso Piano Triennale, ero
qua per il Piano dei Rifiuti, quando miei, i nostri emenda-
menti sono stati bocciati uno dietro l’altro, fra i risoli-
ni e la contentezza di tanti di voi, io sono rimasta qua.
Sono qua questa sera, sarò qua domani se dovesse cadere il
numero legale, sarò qua dopodomani e sarò disposta e sono
disposta, non ritiro nessuno degli emendamenti che ho vota-
to io personalmente ed altri ne presenterò per il Bilancio,
fra l’altro già annunciati da mesi nelle varie Commissioni
e nelle Commissioni di merito, nessuna novità, nessun colpo
di coda dell’ultimo momento, nessuna cosa che riguarda me o
qualsiasi altro del Gruppo in maniera personale. Ripeto io
ci sono e ci sarò, a prescindere se i voti ci daranno o no
la maggioranza nell’esito del voto perché comunque credo
che convintamente si deve rimanere in aula, si deve portare
avanti la propria idea. Poco fa sentivo parlare di princi-
pi, mi piacerebbe capire con quali principi si presentano,
si ritirato, si ripresentano. Per me, invece il principio è
quello ideale della proposta, se poi viene votata favore-
volmente non posso che essere convinta, d’altro canto se
uno fa le cose vuol dire che ci crede, se viene bocciata,
come stati bocciati tutti gli emendamenti che ho presentato
al Piano dei Rifiuti, potrò rammaricarmi ma avrò comunque
detto e potrò dire un giorno che per lo meno c’ho tentato.
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Ingrassia. C’è il collega Nuccio. La parola
al Collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Credo sinceramente che anche questa vol-
ta la città perde un’occasione per provare ad uscire da
quella famosa politica di piccola “Capotaggio” per la quale
parlo da anni, sa girare di porte in porto senza una grande
prospettiva, per ragioni contingenti, 3 milioni di euro di
debito e quant’altro ed anche stasera nel cercare di porre
rimedio alla pochezza di un Piano Triennale che per tanto
ragioni era effettivamente quello che era non lasciamo nem-
meno una grande alternativa. Ora se è vero che da qualche
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tempo  questo  Consiglio  Comunale,  da  più  parti,  a  mezzo
stampa e quant’altro c’è una sorta di linea a degradarne
l’immagine sempre più, credo che oggi noi non diamo quel
segnale di riscatto. Perché così come qualche settimana fa
proposi all’aula un atto nel quale credo particolarmente,
ci lavoriamo da tempo insieme ad altri colleghi sul favori-
re la partecipazione democratica, la ricostituzione delle
Consulte Territoriali che si sostituiscano, si richiamino
un po’ ai vecchi Consigli di Quartieri, nell’analizzare gli
emendamenti che oggi vediamo, quelli emendamenti io li ve-
drei benissimo nelle sedute dei Consigli di Quartieri, che
avrebbero una grande dignità, peccato che noi siamo il Con-
siglio Comunale, però e dovremmo avere una visione legger-
mente più ampia, un po’ più aperta rispetto a tutta la cit-
tà, collega Ferreri che non vuole solo a Strasatti e ha ra-
gione lei rispetto spreco di denaro pubblico che c’è stato,
dal momento in cui non riusciamo ad inaugurarla, non le do
torto. Però si creano dei piccoli paradossi anche rispetto
alla volontà di alcuni di lasciare l’aula, alcuni di rima-
nere, poi ho una domanda per il Sindaco che ho provato a
fare nella scorsa seduta all’Assessore Accardi, mi ha ri-
sposto a modo suo, però vorrei un parere del Sindaco. Che
cosa dico che: io non lascio l’aula, non so se il mio per-
manere in aula significherà fare in modo che, la mia asten-
sione ovviamente perché io non aderirò alla linea che il
collega Gandolfo ha ben specificato prima e voterò contro
al Piano Triennale, cosa che faccio da almeno due anni,
stessa cosa vale anche per il Bilancio. Nell’idea che un
tempo forse la Prima Repubblica o meno, però votare Bilanci
e Piani Triennali significava aderire ad una linea politica
che io Sindaco non sposo più da tempo, perché è oggettivo,
si percepisce uno scollamento colposo, volontario sia ri-
spetto all’Assemblea, che è quella che è, ne prendo atto,
il primo sono io a fare critica su me stesso, ci si poteva
sforzare di creare un clima diverso, ma soprattutto come ho
sempre detto bypassi anche il Consiglio, ma si confronti
con la città. La qual cosa che non avviene. Io rimango in
Aula e non so se la mia astensione sarà determinante, però
una domanda nel merito del Piano Triennale ed era uno dei
motivi per cui l’avrei votato contro anche quest’anno, se è
vero che per la prima volta erano state effettivamente pre-
viste delle somme per i quartieri ad alta intensità abita-
tiva, dei quali parliamo tutti, ci impegniamo e poi riman-
gono con i mille problemi che hanno, io ricordo a me stesso
che quando vincemmo le elezioni ed ancora per le prime ore,
eravamo convinti di averle vinte davvero e che avremmo cam-
biato cosa noi andammo ad Amabilina a salutare il quartiere
che lei ricorderà aveva veramente tanti problemi di acqua,
era la prima cosa. Quando siamo stati eletti nel 2015, noi
prima di arrivare a Piazza Loggia andammo ad Amabilina, per
i quartieri. Nel Piano Triennale vengono previste, mi cor-
regga  Assessore,  200.000,00  euro  nel  Piano  Originario,
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200.000,00 euro vanno per Amabilina, Sappusi, Via Istria,
Grotta del Toro, Case Popolari vicino Piazza INAM, In que-
sto momento vi sfugge Il nome dell’arteria. Nella rimodula-
zione che fa, necessaria, che fa l’Amministrazione per me
si compie una scelta politica che è quella di mantenere de-
terminate cose o fare dei tagli di fatto lineare fra cen-
tro,  sud,  nord  e  ovest  ed  in  quelle  zone  rimangono
80.000,00 euro e parliamo di manutenzione su quartieri che
non hanno avuto nulla negli ultimi vent’anni probabilmente.
Quindi meritoria l’idea di mettercene 200.000,00 un po’
meno quella di levarne 120.000,00. Domanda che faccio al
Sindaco, ma al tecnico Accardi, quante mattonelle compriamo
in termini di unità fra Amabilina, Via Istria, Grotta del
Toro, Piazza Inam e Sappusi? Cinque, dodici? Perché la me-
dia di 80.000,00 euro diviso cinque quartieri io chiedo a
voi se era opportuno forse dire : Signori, parliamo del
Centro Storico, visto che stiamo tornati a fare i Consi-
glieri di Quartieri, forse Sindaco era il momento del co-
raggio e dire: “Quella zona nella quale abbiamo fatto qual-
che cosa negli anni quest’anno piangerà” perché vogliamo
guardare i quartieri che hanno meno ed anche questo sono
segnali politici. Lei iniziò bene tre anni fa, cambiò tut-
to. Io ho l’occasione per ribadire una cosa alla Stampa, a
quanto scrivono di prese di posizioni, funzionali, prepa-
rarci alla prossima campagna elettorale che visto l’andazzo
sarà davvero entusiasmante tra l’altro, però io chiedo,
anzi credo, che personalmente mi sono fermato a quelle idee
che abbiamo proposto in Campagna elettorale e che ci hanno
visto votati e premiati da una moltitudine di persone, un
consenso bulgaro. Io credo che l’Amministrazione sia andata
da un’altra parte in questi anni, Sindaco, consapevole an-
che, perché io non sarò mai nella fazione del tanto peggio,
tanto meglio, nemmeno di quelli che buttano l’acqua sporca,
che è probabile che fra qualche tempo, tre – quattro- cin-
que anni il prossimo sindaco, i prossimi sindaci inaugure-
ranno delle cose nelle quali lei ha creduto profondamente.
Come le dico oggi non sarò qui probabilmente, ma da fuori
dirò: “Sì, quest’opera è perché c’è stata una determinata
volontà di portarla”. Diceva l’Assessore tempo fa: “Non è
da stupidi regalare la città ad altri mettendo una cesoia
rispetto alla possibilità di cambiarla davvero, perché nel
frattempo si è pensato, giustamente al futuro”, perché un
buon amministratore guarda al futuro, ma dimenticando com-
pletamente la contingenza, ricordando che siamo stati elet-
ti per fare anche le piccole cose, sulle quali abbiamo vi-
sto poco, abbiamo attenzionato poco. Avremmo modo nelle
prossime sedute di parlare della Commissione d’Inchiesta,
della Casa di Riposo e quant’altro, perché tanto è stato
detto e tanto c’è davvero da dire, ma assolutamente avrò
modo di farlo tra domani in poi. Stasera annuncio di rima-
nere in aula e di astenermi rispetto agli emendamenti che
io  non  condivido  assolutamente,  ma  quest’Amministrazione
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non merita di essere ancora sostenuta almeno dal sotto-
scritto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con la votazione. Signori il dibatti-
to è terminano. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente volevo solo una cosa per chiarire, io non l’ho
ritirato l’emendamento, aspettavo anzi il parere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il parere c’è stato. Ora glielo dico. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Appunto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non ho detto che ha ritirato l’emendamento. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Pensavo che qualcuno avesse frainteso. Non lei, pensato che
qualcuno avesse frainteso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega io mi sono permesso di dire che così come la Consi-
gliera Licari ha presentato un emendamento legittimo, che
attingeva a 150.000,00 euro di quei 300.000,00 euro a di-
sposizione… quindi immaginate 300.000,00 euro a disposizio-
ne della città, 150.000,00 euro sono un intervento su… 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Volevo chiarire anche ai colleghi Consiglieri che io ho
aspettato fino a tardi proprio per questo, perché mi aspet-
tavo che ci fosse una condivisione tra tutti, evidentemente
non c’è stata ed adesso capisco il perché non è uscito nul-
la dalla Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con la votazione in ordine di presen-
tazione degli emendamenti. 

CONSIGLIERE VINCI 
Posso prima della votazione? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente, mi scuso perché rinvengo, ma avevo di-
chiarato di non partecipato alle cose che già avevo detto,
per non più prolungarmi, ma avevo detto che ritornavo in
aula per votare il Piano Triennale o quanto meno per espri-
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mere votazione e poi decidevo che cosa fare, che cosa deci-
derò. Ma alla luce delle cose che ho visto, avendo ascolta-
to gli interventi, parzialmente in aula e parzialmente nel-
la stanza accanto, io per il senso di responsabilità, Pre-
sidente non intendo allontanarmi o far cadere il numero le-
gale, perché voglio finirla con questa storia del Piano
Triennale e del Bilancio… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Licari. Consigliera Licari. Consigliera Licari.

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente qualcuno dovrebbe fare scuola di politica prima
di  diventare  Consigliere  Comunale,  altrimenti  scambiamo
quest’Aula non che cosa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri non vi è consentito di disturbare il prosegui-
mento dei lavori. 

CONSIGLIERE VINCI 
Non intendo ritornare domani qui avendo sulle spalle la vo-
tazione del Piano Triennale, perché lei troverà il modo per
votarsi sempre i suoi emendamenti come ha sempre fatto in
passato e quindi io la finisco qui, entro come ho detto
prima, non partecipo alla votazione astenendomi, ma la mia
posizione di stare nella stanza accanto per far cadere il
numero legale, con una strategia che non sta né in cielo e
né in terra non me la sento di fare. Io l’anno scorso da
capogruppo di questo Partito ho ritirato l’emendamento di
Gruppo perché si era creata la stessa condizione, precisa
ed identica Presidente. Qualcuno ha elogiato dopo l’avvi-
cendamento della questione, qualcuno ha elogiato, si doveva
cambiare tutto, doveva diventare un’Aula Consiliare, dove
era stata tolta la mela marcia e quindi tutto andava bene,
incontro contro i Gruppi e quant’altro. Quindi Presidente
sono coerente… (interruzione tecnica)… la politica che cosa
intende fare, io la faccio così con dignità, altri la fanno
con altre tipologie di scopo e gli anni che ci hanno con-
sentito di partecipare a quest’Aula con i consensi del Cit-
tadino, alcuni si riguardano bene e che in pratica prima di
sorridere ed applaudire non che cosa, imparassero a fare un
po’ di politica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con la votazione degli emendamenti.
Il primo emendamento la collega Rosanna Genna l’ha ritira-
to. Sono gli emendamenti dell’Amministrazione innanzitutto.
Sindaco  ci  sono  gli  emendamenti  dell’Amministrazione,
l’emendamento del mese di luglio, che ora naturalmente boc-
ceremo, perché effettivamente noi siamo… ci toccherà boc-
ciarlo, visto che la sua Maggioranza scappa, noi siamo mag-
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gioranza ad personam, non siamo maggioranza per la città,
non abbiamo condiviso pianificazione e programmazione, que-
sti emendamenti non li condividiamo, questo merita purtrop-
po. Mettiamo in votazione l’emendamento al Piano Triennale
delle Opere Pubbliche posto dall’Amministrazione in data 5
luglio 2018, quel famoso emendamento che è passato come
emendamento tecnico al fine di permettere il pagamento del
debito fuori Bilancio. Sindaco questo è l’emendamento che
avete recuperato, i 2,8 milioni di euro. Questo è l’emenda-
mento che per il senso di responsabilità nei confronti di
questa Città dovrebbe difendere la sua Maggioranza, la sua
Maggioranza. Questo è un emendamento che in aula doveva di-
fendere la sua Maggioranza, noi siamo responsabili e li vo-
tiamo. Segretario procediamo con la votazione per appello
nominale. Siamo in fase di votazione, Segretario procediamo
con la votazione per appello nominale. Possibilmente se
qualcuno disturba invito i Vigili ad accompagnarli fuori. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo,
Genna  Rosanna,  Ingrassia  Luigia,  Galfano  Arturo,  Alagna
Luana.

Hanno Votato “No” n. 1 Consigliere: Rodriquez Aldo. 

Si sono astenuti n. 1 Consigliere: Nuccio Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul primo Emendamento 16 Con-
siglieri Su 30, quorum richiesto per l’approvazione 9, vie-
ne approvato favorevolmente con 14 voti favorevoli, 1 con-
trario e 1 astenuto. Passiamo alla votazione del secondo
emendamento.  C’è  il  secondo  emendamento…  chiedo  scusa,
sull’emendamento numero 3 presentato dal collega Gerardi,
c’è stato un parere contrario e quindi avendo riportato pa-
rere  contrario  l’emendamento  è  inammissibile.  Abbiamo
l’altro emendamento al Programma Triennale 2018/2020 pre-
sentato oggi dall’Amministrazione dove vengono inseriti al-
cuni interventi di Pianificazione e di Finanziamento Comu-
nitario. Quest’intervento da realizzare nel 2019, Finanzia-
mento Regionale, Comunità Europea, Fondi POFERS(?), comple-
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tamento pista Ciclabile Villa Genna – Capannoni Nervi. Mo-
dificare il titolo d’importo dell’intervento al numero 78
al Progetto della Sistemazione Piazza… recupero funzionale,
riuso e collocazione della Piazza Vittoria, nonché dello
spazio antistante di euro 800.000,00 con finanziamento Re-
gionale o della Comunità Europea POFERS 2014/2020. A valere
sull’azione 9.6.6 intervento di recupero funzionale ed il
riuso di vecchi immobili di proprietà pubblica, in collega-
mento con le attività di animazione sociale e partecipazio-
ne collettiva, incluso interventi per riuso per la funzio-
nalizzazione dei beni confiscate alle mafie. Inserire il
seguente intervento da realizzare nell’anno 2018 con finan-
ziamento Regionale  Decreto numero 20446 dell’11 settembre
2018. Qui addirittura abbiamo il finanziamento già approva-
to, se non si inseriva quest’emendamento i finanziamenti
andavano a casa ed il bene della città sicuramente… Lavori
di restauro della Chiesa di San Giuseppe, locali annessi
adibiti a residenza per l’assistenza agli anziani ed altri
soggetti bisognosi, come strumento di promozione sociale e
di  lotta  alla  marginalità  del  Comune  di  Marsala,  euro
800.000,00. Si esprime parere favorevole di regolarità tec-
nica in quanto trattasi d’interventi di pianificazione con
procedure di cui alla programmazione 2014/2020. Parere con-
tabile favorevole. Regolarità tecnica favorevole. Quindi se
siamo sempre in 16 e mi sembra di essere in 16 metto in vo-
tazione per alzata e seduta. Mettiamo in votazione Segreta-
rio, siamo in 16, alla fine faremo le dichiarazioni di voto
collega Vinci, ognuno farà le sue dichiarazioni di voto, la
politica non nasce ieri, quando nasce la civiltà nasce la
politica. Mettiamo in votazione per alzata e seduta, chi è
favorevole rimane seduto, chi è contrari si alzi. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per alzata e se-
duta, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo,
Genna Rosanna, Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia, Galfano
Arturo, Alagna Luana, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Tutti favorevoli, 16 presenti e 16 voti favorevoli, appro-
vato all’unanimità dei presenti. Passiamo all’emendamento
numero 4, dove ci sono… In ordine il numero 4 che sarebbe
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il 3, perché un Emendamento è stato ritirato da parte della
collega. Gli emendamenti partono dal numero zero, perché
c’era un emendamento presentato dall’Amministrazione, ab-
biamo dato il numero zero che è stato quello che abbiamo
approvato per primo come priorità, poi primo, secondo, ter-
zo, questo sarebbe il quarto emendamento che votiamo. Il
terzo che mettiamo in votazione in quanto uno inammissibile
ed uno ritirato. Su quest’emendamento è stato presentato un
subemendamento, presentato dal collega Ivan Gerardi ed al-
tri consiglieri Comunali. Possiamo procedere con la vota-
zione su questo subemendamento. Per alzata e seduta chi è
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per alazata e
seduta, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi
Guglielmo Ivan, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
zia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo, Alagna Luana Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 3 Consigliere: Vinci Antonio, Cordaro
Giuseppe, Nuccio Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Si astengono il collega Nuccio, Vinci e Cordaro. 16 presen-
ti, 3 astenuti e 13 voti favorevoli, quorum per l’approva-
zione 9, viene approvato favorevolmente con 13 voti favore-
voli. Questo è il primo subemendamento. C’era un ulteriore
subemendamento  a  quest’emendamento  che  è  stato  ritirato
dalla collega Meo, quello che prevedeva il trasferimento
degli 80.000,00 euro per la Piazza di Strasatti. Non è sta-
to ritirato. Mi sembra di aver capito durante il dibattito
che avesse ritirato l’emendamento. Mettiamo ai voti la pro-
posta di subemendamento da parte della collega Meo. Chi è
favorevole  rimane  seduto,  chi  è  contrario  si  alzi,  Gli
astenuti alzano la mano. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per alzata e se-
duta, a seguito del quale: 

Hanno votato “No” n. 11 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi
Guglielmo Ivan, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
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zia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo.

Si sono astenuti n. 5 Consigliere: Vinci Antonio, Cordaro
Giuseppe, Nuccio Daniele, Alagna Luana, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO  
Su 16 presenti, 5 astenuti, 11 voti favorevoli, quorum per
l’approvazione 9, viene bocciato, viene respinto il sube-
mendamento della collega  Meo con 11 voti contrari e 5
astenuti. Ho detto che è stato respinto con 11 voti contra-
ri e 5 astenuti. Procediamo a questo punto con la votazione
dell’emendamento numero 4… Segretario l’emendamento indica-
to con il numero 4, noi abbiamo messo dei numeri agli emen-
damenti. Emendamento numero 4 protocollo numero 94493, su
questi sono stati presentati due subemendamenti, il terzo
come numero di emendamento ho detto Emendamento numero 4,
sono contraddistinti da un numero identificativo. Per ap-
pello nominale, Segretario procediamo alla votazione. Prego
Segretario per appello nominale. È l’emendamento presentato
da diversi Consiglieri, quelli di prima erano subemendamen-
ti a questo. Per appello nominale, Segretario. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente chiede scusa, questo qua è quello dove c’è il
rifacimento copertura di Porticella? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì, sì. Segretario procediamo con la votazione per appello
nominale. Cortesemente invito i Consiglieri che sono fuori
dall’Aula Consiliare a fare silenzio. 
 
Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi
Guglielmo Ivan, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
zia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo, Alagna Luana, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 3 Consigliere: Vinci Antonio, Cordaro
Giuseppe, Nuccio Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
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vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul terzo emendamento votato,
l’emendamento numero 4, contraddistinto con il numero 4, 16
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 9, l’emendamento viene approvato con 13 voti favore-
voli e 3 astenuti. Prego Consigliere Rodriquez, voleva fare
la dichiarazione di voto sull’emendamento non posso negare,
sull’emendamento. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente io quest’emendamento l’ho votato favorevolmente
anche se non ero d’accordo per quanto riguarda le strade,
l’illuminazione  delle strade, però mi costa il fatto che
per una responsabilità politica in base agli emendamenti
presentati io non posso bocciare un emendamento a cui io
credo, perché ho visto la potenzialità delle cose che si
possono realizzare. Quindi a scanso di equivoci io non ero
pienamente d’accordo e l’ho sempre detto che non voterò mai
determinate cose, però rispetto alla maggioranza dei punti
sottoscritti, questa volta faccio un mea culpa, ma voto
tutto il resto dell’emendamento, anche se dichiarato for-
malmente che ero contrario all’emendamento al punto numero
7. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Rodriquez. Cortesemente volete allontanare
chi disturba i lavori d’Aula? 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Collega Rodriquez le “Super cazzole” sono da Cinque Stelle.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Tu mantieniti le tue, che sicuramente ne fai parecchie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo al quarto emendamento che votiamo, quello contrad-
distinto con il numero 5, Protocollo 94503 che sono degli
emendamenti aggiuntivi al Piano Triennale delle Opere Pub-
bliche con Pianificazione del Pluriennale. Su questo emen-
damento è stato presentato un subemendamento al Punto 7,
prolungamento della via d’accesso all’Istituto Alcide de
Gasperi in contrada Terrenove e congiungimento con la via
Bue Morto. Togliere la somma di euro 200.000,00 ed inserir-
li nell’esproprio campo di contrada Terrenove e Bambina,
utile alla collettività e centro di aggregazione dei giova-
ni della borgata. Si esprime parere favorevole di regolari-
tà tecnica, si esprime parere favorevole di regolarità con-

55Consiglio Comunale del 17/09/2018



tabile. Mettiamo in votazione prima il subemendamento o poi
l’emendamento. Prego Segretario per appello nominale. 

Il  Segretario  Comunale  procede  a  votazione  per  appello
nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi
Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, In-
grassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana.

Hanno Votato “No” n. 1 Consigliere: Rodriquez Aldo. 

Si sono astenuti n. 2 Consigliere: Vinci Antonio, Nuccio
Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Vi chiedo ufficialmente signori Vigili di intervenire e di
buttare  fuori  chi  disturba  il  proseguimento  dei  lavori
d’Aula. Anzi vi invito a chiudere ufficialmente le porte.
Prendono parte alla votazione 16 Consiglieri Comunali su
30, quorum richiesto per l’approvazione  9, il subemenda-
mento viene approvato con 13 voti favorevoli, 1 contrari e
2 astenuti. Collega Gerardi le dichiarazioni una fine lo
facciamo, il subemendamento al Punto 4 è stato approvato.
Passiamo alla votazione dell’emendamento numero 4 contrad-
distinto con il numero 5, Protocollo numero 94503, segreta-
rio per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo,
Genna  Rosanna,  Ingrassia  Luigia,  Galfano  Arturo,  Alagna
Luana, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 2 Consigliere: Vinci Antonio, Nuccio
Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
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Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul quarto emendamento 16
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 9, l’emendamento viene approvato con 14 voti favore-
voli e 2 astenuti. Mancano due emendamenti e chiudiamo. Mi
dispiace che volevo incardinare altri punti fondamentali
anche al Bilancio. Emendamento aggiuntivo al Piano Trienna-
le delle Opere Pubbliche 2018/2020, Annualità 2018, prele-
vale dal punto 93 “Manutenzione Straordinaria, Ristruttura-
zione Loculi” la somma di euro 300.000,00 e dal punto 99
“Costruzione nuovi loculi del Cimitero” la somma di euro
300.000,00 e prevedere un progetto per il cimitero urbano,
1)Realizzazione rete fognante per le acque piovane. Illumi-
nazione e rivestimento viabilità interna; arredo urbano;
manutenzione verde pubblico all’interno del Cimitero; ac-
quisto di due macchine elettriche per il trasporto di per-
sone anziane e disabili; panchine, sollevatore idraulico
per alzamento delle bare e scale; manutenzione della viabi-
lità sia interna che esterna, quindi anche il piazzale di
accompagnamento delle salme al cimitero si prevede di per-
tinenza, quindi si prevede anche la manutenzione, onde evi-
tare come oggi che ci sono delle buche. L’emendamento ha
parere favorevole di regolarità tecnica e si esprime parere
favorevole di regolarità contabile. Scusate ho dimenticato
anche di dire che è prevista anche la fornitura e la collo-
cazione di un ascensore per l’ex campo bambini, che in que-
sto momento non è agibile in quanto privo di ascensori. C’è
copertura di entrambi, regolarità tecnica che contabile.
Segretario procediamo con la votazione dell’emendamento. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Gerardi
Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, In-
grassia  Luigia,  Galfano  Arturo,  Alagna  Luana,  Rodriquez
Aldo.

Si sono astenuti n. 2 Consigliere: Vinci Antonio, Nuccio
Daniele. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.
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PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sull’emendamento numero 5, 16
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 9, l’emendamento viene approvato favorevolmente con
14 voti favorevoli e 2 astenuti. Questi sono stati tutti
ritirati dal collega Sinacori, non ci sono più emendamenti.
C’è l’emendamento della collega Linda Licari, che però è
inammissibile in quanto presentato con parere di regolarità
contabile contraria, in quanto gli altri emendamenti sono
stati approvati e quindi non c’è nessuna copertura finan-
ziaria. A questo punto Segretario procediamo con la vota-
zione del Piano Triennale così come emendato, per appello
nominale. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Votiamo il Piano Triennale nel suo complesso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 14 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Cordaro Giuseppe, Coppola
Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo,
Genna  Rosanna,  Ingrassia  Luigia,  Galfano  Arturo,  Alagna
Luana.

Hanno Votato “No” n. 2 Consigliere: Nuccio Daniele, Rodri-
quez Aldo. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Coppola Flavio, Meo Federica, Sinacori Gio-
vanni, Rodriquez Mario, Cimiotta Vito, Angileri Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Licari Linda.
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Piano Triennale così come
emendato 16 Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto
per l’approvazione 9. Il Piano Triennale delle Opere Pub-
bliche viene approvato favorevolmente con 14 voti favorevo-
li e 2 contrari. Per dichiarazioni di voto il collega Vin-
ci.  

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Per dichiarazioni di voto il collega Vinci. 
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CONSIGLIERE GANDOLFO 
Dopo le dichiarazioni di voto chiedo di intervenire, prima
di chiudere la seduta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci a lei la parola. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Avevo chiesto di poter motivare la mia
astensione  rammaricandomi  all’emendamento  proposto  credo
dalla collega Genna ed altri, che riguarda il Cimitero Pre-
sidente perché ritengo che fra tutti gli emendamenti che i
Gruppi Consiliari… cinque secondi di concentrazione per mo-
tivare il mio… 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Vinci molti di più. 

CONSIGLIERE VINCI 
Allora Presidente ricapitoliamo. Sono rammaricato, ma per
decisione di non aver condiviso il sistema, il metodo, il
modo in cui abbiamo operato in questi giorni o nel contesto
come non si è saputo amalgamare bene, come gli altri anni,
come prima, probabilmente, aggiungo io i lavori d’aula con
tutti i Gruppi Consiliari, come avevo detto non volevo par-
tecipare ma poi per il senso di responsabilità, considerato
che con la mia presenza nella stanza attigua eravamo in 15
e con la mia presenza in 16, con il senso di responsabili-
tà, assumendomi tutta la responsabilità consiliare prima e
poi come uomo di non far cadere il numero legale per non
ritornare domani pomeriggio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusa collega Vinci. Invito le colleghe, in modo particola-
re, ad avere un comportamento consono all’Aula Consiliare.
Non è permesso ridire sugli interventi dei colleghi. 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente faccia una cosa, inviti i colleghi che sono fuo-
ri alla stanza che ridono ad entrare in aula, ci confron-
tiamo in aula, prendiamo i microfoni, il tempo ce l’abbiamo
da qua a domani mattina, anche se rimaniamo in quattro –
cinque persone, qualcuno che ha da fare può anche andare
via, ci confronteremo a microfono aperto, così la cittadi-
nanza può anche avere in streaming, quindi può vedere il
confronto. Perché è difficile confrontarsi con gente che
gioca soltanto sui Social, a me piace raccordarmi con le
persone in aula, nelle sedute di commissione o in quelle
consiliari, i Social non mi appartengono, anche se sono le-
gittimi, anche se chi ci lavora lo fa abbastanza bene e
molto meglio di me lo fa qua. Franco un po’ di rispetto tu,
Caposquadra. Grazie. Chi sorride del pubblico, dei colle-

59Consiglio Comunale del 17/09/2018



ghi, non lo so, non mi interessa nemmeno, neanche alzo lo
sguardo lì, stavo soltanto giustificando il mio rientro in
Aula, con la mia responsabilità, per non far cadere il nu-
mero legale stasera, come alcuni colleghi volevo fare, in-
sieme all’amico Cordaro, sono stato qua per mettere fine al
Piano Triennale, che già da qualche mese ci portavamo die-
tro e dopo tutte le cose che ci siamo detti e che non ripe-
terò qua. Sono dispiaciuto per non aver votato non tutti
gli emendamenti, strade, stradine, lampade e quant’altro
come qualcuno ha appena detto, tutto è legittimo perché
queste erano cose legittime che si possono fare e non es-
sendo stati calati da parte dell’Amministrazione, i colle-
ghi, i gruppi si organizzano in aula, legittimo, si è sem-
pre  fatto.  Sono  dispiaciuto  per  essermi  astenuto  a
quell’emendamento che reputo e ho reputato, ma per una que-
stione di rispetto anche agli emendamenti precedentemente
dove mi sono astenuto, di non votare quell’emendamento sul
cimitero che ritengo che sia veramente interessante, che la
collega questa sera ha fatto votare, avendo avuto anche la
copertura finanziaria. Così come Presidente, stando seduto
nella votazione, sull’emendamento della Piazza Strasatti,
io ho votato favorevolmente per testimoniare quanto meno
l’appartenenza al territorio, pur sapendo che la maggioran-
za l’avrebbe bocciata, io sono rimasto qua seduta e quindi
ho votato favorevolmente un emendamento anche se non porta-
ta la mia firma, ma reputo che l’Amministrazione su questa
questione ad iosa ha sbagliato negli anni ed in questo pe-
riodo ha dimostrato l’ennesimo sbaglio nel modificare un
progetto da 250.000,00 euro a 80.000,00 euro. Grazie Presi-
dente non ho altro da ribadire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io sto dando la parola per dichiarazione di voto, dopodiché
chiudo la seduta, che sia chiaro. Chi non ha partecipato
alla seduta alle votazioni non ha diritto d’intervenire per
dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente abbiamo un atto d’indirizzo importante che ri-
guarda la Casa di Riposo qua e non andiamo via. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sto dicendo dichiarazioni di voto e non concedo a nessuno
che non abbia partecipato al voto, che sia chiaro. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Lei che cosa sta dicendo Presidente. Presidente lei aveva
preso un impegno con l’aula, come al solito se lo rimangia,
perché lei non è nelle condizioni di mantenere la parola.
Lei ha preso l’impegno che dovevamo trattare la Casa di Ri-
poso ad inizio serata. Sta dimostrando ancora una volta che
mantiene gli impegni. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Collega Gandolfo e Presidente quietiamo un attimo gli ani-
mi, ma è un dato di fatto che l’aveva detto: “Finiamo la
trattazione e parliamo di quel punto”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori sto dicendo che ci sono colleghi che devono inter-
venire per dichiarazione di voto. Non mi sembra corretto
che chi non abbia partecipato al voto entri e disturbi il
corretto funzionamento dei lavori d’aula. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Giusto. Ma devo iscrivere a parlare qualora lo ritenga op-
portuno farlo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ho detto quando finiamo d’intervenire chi ha votato e poi
si vede. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Vale come promemoria per un impegno che ha preso. È vero. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sicuramente non permetterò che cada il numero legale per
colpa di chi non ha partecipato al voto ed ora pretende che
gli altri devono rimanere qua dentro, questo che sia chia-
ro. Mercoledì quando si insediano i lavori, partiremo da
quel punto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Però Presidente chi però disse di fare quel prelievo e lei
prese l’impegno di farlo rimase anche per la trattazione
del Piano Triennale, perché comunque la democrazia si deve
esprimere piaccia o meno, quella è una democrazia, è un
problema del Sindaco se non ha una maggioranza tale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Nuccio, successivamente per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Assolutamente. No, no non dichiaro niente; dichiaro che lei
ha preso un impegno e lo manterrà. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Il Piano Triennale è andato, adesso ci
aspetta il Previsionale, ci saranno altri problemi, altre
discussioni, che comunque sono tutte riconducibili purtrop-
po a quello che qualcuno diceva “Non c’è stata condivisio-
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ne”. Io non voglio entrare nel merito di chiacchiere o po-
lemiche inutili perché siamo tutti stanchi. Ma in tre anni
e mezzo l’Amministrazione ha cercato la nostra condivisio-
ne? No. No. Non interrompa cortesemente grazie. Dico quando
è stata affidato il Piano dei rifiuti per l’intervento alla
ESPER (?)ce lo siamo visti così calare addosso. Quando è
stata data la Direzione artistica a qualcuno, anche quella
ce la siamo visti calare addosso, non c’è stato coinvolgi-
mento, non c’è stata condivisione, l’abbiamo chiesta in
mille maniere; abbiamo detto all’Amministrazione, vero Sin-
daco, “Ci coinvolga”, Presidente, può essere anche il no-
stro  apporto  propositivo,  perché  noi  qui  tutti  quanti,
guardate, anche quelli che stasera maldestramente non hanno
partecipato al voto, comunque abbiamo a cuore il bene della
città, Presidente. Cari colleghi, Sindaco rifletta su que-
sto voto, io la esorto a riflettere su questo voto che rap-
presenta… Presidente cortesemente, rifletta su questo voto
che rappresenta una sonora bocciatura, una sonora bocciatu-
ra della vostra azione politica. Noi che siamo espressione
della città, bocciando il vostro Piano Triennale non fac-
ciamo altro… ma Presidente ma questi giovani Consiglieri
che hanno l’abitudine di interrompere, non è che la giovane
età gli dà un alibi. Ora basta però. 

PRESIDENTE STURIANO 
La collega Federica Meo è ammonita ufficialmente, …(inter-
vento fuori microfono)… assolutamente sì. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Ora basta. Ora basta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei è ammonita. Segretario metta a verbale l’ammonizione
della collega. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Io vorrei soltanto rammentare a chi poc’anzi, mi riferisco
al Consigliere Nuccio. Consigliere Nuccio e qualche altro
Consigliere che parlavano di quartieri e quant’altro, Con-
sigliere guardi che qualche giorno fa quando è stato pre-
sentato l’emendamento tecnico che prevedeva una riduzione
della somma da devolvere per la manutenzione e quant’altro,
le ricordo proprio il numero 44 del Piano Triennale è inu-
tile che sto qui a leggere tutto il titolo mi sono alzata e
ho detto: “Non sono assolutamente d’accordo, bisogna pre-
stare attenzione ai quartieri”. Credo di aver agito in una
maniera… non è intervenuto nessuno, comunque va bene. Ho
portato avanti questo mio obiettivo. Guardi che questo rap-
presenta per me il primo step verso quello che io considero
un Piano per le Periferie e ho chiesto all’Assessore Accar-
di ed al Sindaco “Cominciate a predisporre un Piano per le
nostre periferie, perché non si può intervenire a pizzichi
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e morsica, di tanto in tanto, in una stradina qua ed una
stradina là. Cominciate a concertare…” Anzi l’altra volta
parlavo anche di un famoso architetto che diceva “Recupera-
te le periferie. Urbanizzatele, rendetele simili ai centri
cittadini. Finitela con lo steccato centro urbano e perife-
ria.” Quindi rappresenta il primo step. Adesso invito tutti
i Consiglieri ad essere coinvolti in quest’azione, perché
io la porterò avanti, perché le periferie rappresentano e
ne sono convinta il futuro nella nostra città, per la bel-
lezza  che  hanno.  Allora  io  voglio  anche  intervenire  su
quanto detto dal Consigliere Rodriquez strade e stradine.
Guardi Consigliere comunque sia sono sempre cittadini no-
stri che abitano là, mi sembra giusto, l’emendamento per
motivi probabilmente tecnici lo si è reso unico, sono state
calate tutte le istanze che abbracciano la nostra Comunità.
Nessun interesse personale, figuriamoci, ecco la ragione,
Presidente, favorevole del voto mio e di Oreste Alagna.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi voleva intervenire per dichiarazione di voto? La colle-
ga Rosanna Genna ed il collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Oggi voglio ricordare un collega che di
solito era in questi banchi, dalla parte opposta, aveva un
modo di iniziare Presidente, lei ricorderà con una frase
particolare  “Oggi  si  è  registrato,  diceva  lui  e  parlo
dell’amico che saluto affettuosamente l’Onorevole Mezzapel-
le, l’ennesimo fallimento di quest’Amministrazione”. Sinda-
co lei oggi ha avuto e ha potuto contare su una parte di
opposizione vera che dal primo giorno fino all’ultimo credo
di poter rappresentare in aula, che con atto di responsabi-
lità potevamo bocciare i suoi emendamenti ed invece siamo
rimasti in aula e li abbiamo votati, mentre la sua parte
politica ha preferito abbandonare l’Aula. Di chi parla?
Venga in aula e si confronti collega, proprio di lei parlo.
Lei rappresenta l’Amministrazione, non la rappresento io.
Se lei ha qualche cosa da dire me lo venga a dire, visto
che alle undici e quaranta lei ancora era in aula e poteva
presentare degli emendamenti, perché era Presidente nella
Commissione Politiche Sociali, non ci venga a raccontare
frottole, parla con lei collega Licari. Sindaco lei deve
prendere atto di quello che è successo stasera. Siamo arri-
vati all’ultimo ed ancora lei i conti non se li è saputo
fare su chi è veramente la sua parte politica. Molti di qua
chiedono condivisione, ma di cosa? Di una cosa che non è
mai stata fatta in quest’aula? La collega del PD, il Capo-
gruppo, parlava di condivisione con quest’Aula, con noi
Consiglieri Comunali, ed il Sindaco che cosa ha condiviso
con noi? Forse l’ha condiviso con voi. Si parla di stradel-
le colleghi, ma forse il PD l’aveva già abbondantemente
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espressi nel Piano Triennale, perché io penso che una parte
politica  si  confronti,  discuta  e  valuti  quello  che
dev’essere inserito all’interno del Piano Triennale, non ci
venite a raccontare favole; non ci venite a chiedere condi-
visione con chi non ha mai pensato di amministrare da buon
padre di famiglia, sedendosi dietro un tavolo e valutando
la prospettiva di fare un’attività seria nei confronti del-
la città. Il mio emendamento era sul cimitero, non ho nulla
da nascondere, è un atto dovuto e voi sapete benissimo qual
è la realtà del Cimitero. Non ci vuole la scienza, assolu-
tamente, ringrazio i colleghi che mi hanno sostenuto in
quest’emendamento, tutti, tutti indistintamente, perché da
domani mattina potrò dire realmente che l’Aula ha fatto una
cosa per noi, per i cittadini marsalesi, perché non è mio
il cimitero, ma è di tutti coloro che hanno i propri con-
giunti all’interno di quel luogo, che rappresenta un luogo
sacro, dove ci dovrebbe essere tanto di rispetto e purtrop-
po ahimè lo devo dire anch’io, anche le Amministrazioni
passate se ne sono altamente fregate. Quindi non ci venite
a dire di condivisione, non ci parlate di condivisione, non
abbiamo niente da condividere con voi, perché non avete mai
condiviso nulla con noi, nulla, nulla. Non ci avete mai in-
terpellato, in nessuna scelta. Voi avete solo avuto bisogno
del “sì” e del “No” da questi banchi e molto spesso vi è
stato pure garantito. Ora non venite a farci lezioni di ro-
manzie. Collega del PD lei oggi ha abbandonato l’Aula, ha
lasciato il voto a noi, che potevamo bocciare gli emenda-
menti, tanto eravamo opposizione, noi per scrupolo e e co-
scienza abbiamo sostenuto gli emendamenti dell’Amministra-
zione e ritengo che il Sindaco ci debba pure ringraziare
per questo, perché non eravamo costretti a farlo. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Signor Sindaco, io credo di iniziare
come se fosse un déjà vu, perché credo che l’anno scorso
abbia detto credo le stesse cose ed abbia fatto le stesse
cose che ho fatto questa sera. Con senso di responsabilità
politica e lei me ne può dare atto ad iosa nei miei con-
fronti, perché le ho sempre dimostrato che sto qua tra que-
sti banchi a cercare di capire e di poter dare qualche cosa
per la mia città, in opposizione e quindi per un’opposizio-
ne costruttiva. Io oggi, il che ne dicano qualche collega
di Maggioranza, che hanno la velleità di poter inveire su-
gli altri Consiglieri quando questi Consiglieri nelle Com-
missioni di appartenenza bocciano e poi non hanno nemmeno
il coraggio di sedersi su questi banchi ribocciarlo in Con-
siglio Comunale. Perché questi Consiglieri sono la sua Mag-
gioranza, Sindaco, la sua Maggioranza. Io mi sono permetto
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di bocciare, perché ne avevo già parlato, tra questi banchi
e con lei personalmente, anzi con il suo Assessore di rife-
rimento che era l’Assessore Accardi. Assessore se lei ben
ricorda quando ha presentato l’emendamento, si è discusso
l’emendamento ma già ancor prima l’avevo discusso in Com-
missione Bilancio io ero contrario a quest’emendamento e
l’ho bocciato, quindi coerenza. Mi sono astenuto per quanto
riguarda l’emendamento sulla Piazza Fiera, perché da Archi-
tetto…, piazza Strasatti, ho sbagliato chiedo scusa, è il
tuo regno non è il mio. Da architetto ad architetto le pos-
so dire, Capogruppo del Partito Democratico, che quando si
presenta  un qualche cosa… lei lo faceva fuori dall’Aula,
io lo sto facendo in Aula. Lei lo faceva fuori dall’Aula io
lo sto facendo in Aula, perché ho il coraggio di affrontar-
la. Io ho coraggio di affrontarla in aula, come ha detto
poc’anzi Vinci, in Aula l’affronto. Fuori dall’Aula non la
posso affrontare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere la invito a fare la dichiarazione di voto e si
rivolga alla Presidenza. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto.  Io  le  sto  dicendo  semplicemente  una  cosa  che
qualcuno qua sconosce il cronoprogramma. Nel Cronoprogram-
ma, caro Sindaco, lo sa benissimo sono descritte tutte le
opere che sono state fatte e che si debbono fare, perché
debbo capire fin dall’inizio alla fine quanto debbo ancora
spendere per poter finire quell’opera. Giusto Assessore? È
giusto? In questo momento io non posso votare un emendamen-
to mettendo 80.000,00 euro perché vado in contraddizione su
quello che è stato detto in quell’aula, dicendo che si sono
sperperati  soldi  nelle  opere  pubbliche  e  mettendoci
80.000,00 euro senza sapere quale fine possa avere, che
cos’è? Che cos’è? Che cos’è? Me lo dica lei che cos’è? Che
cosa può finire con 80.000,00 euro. Lei che fa l’Architet-
to, lei lo sa che cos’è un elenco prezzi. 

CONSIGLIERE MEO 
Deve denunciare i tecnici dell’Ufficio allora se pensa que-
sto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri, Consiglieri… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Invece di inveire fuori dall’Aula. Io la sto affrontando in
Aula, lei poco fa non l’ha fatto, né con me e né con gli
altri colleghi che erano presenti in aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere la invito a fare la dichiarazione di voto. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto, lo stavo facendo. Sindaco io credo che questa
sera, ancora di più, dopo tre anni e mezzo lei si ritrova
ancora di più da solo e mi chiedo che cosa vuole fare da
grande lei Sindaco? Questa è la sua Maggioranza che sorri-
de, perché ha capito il senso di quello che le sto dicendo,
perché sono persone competenti, rispetto a me che sono da
pochi anni, invece loro che sono da tanti anni si permetto-
no di uscire e lasciarla da solo, questa è la sua Maggio-
ranza Sindaco. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alfonso Marrone. 

CONSIGLIERE MEO 
Per fatto personale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alfonso Marrone. Ora gliela do la parola, collega, non si
preoccupi. Alfonso Marrone. 

CONSIGLIERE MARRONE 
Grazie  Presidente.  Colleghi,  Sindaco,  Assessore,  Stampa.
Sindaco noi siamo quel pezzo di Maggioranza che è stata
criticata nel lontano 2016, quando proprio l’Assessore Ac-
cardi si è dimesso. Noi abbiamo votato favorevolmente tutti
gli emendamenti, perché sono emendamenti che fanno parte
della città, del territorio e non di cose personali. Sono
d’accordo con l’intervento di Letizia Arcara quando dice di
potenziare, riqualificare le periferie, perché c’è l’80%
dei cittadini, che pagano tasse e vogliono i servizi, pre-
tendono servizi. Quindi quello che dice qualche Consiglie-
re, che sono state fatte delle illuminazioni, delle stradi-
ne è inutile, perché sono periferie che hanno bisogno di
servizi  e  di  illuminazione,  di  strade.  I  cittadini  non
chiedono nulla, chiedono solamente servizi. Quindi a questo
punto il Gruppo “Una voce per Marsala” è stata compatta.
Chiedo all’Amministrazione in questi ultimi due anni di
chiamare quella Maggioranza che in Campagna elettorale l’ha
accompagnata in tutte le città, città centro storico, ma
anche nelle contrade, dalla zona nord alla zona sud. Asses-
sore, mi riferisco a lei, questo Piano Triennale doveva es-
sere discusso con tutti i Consiglieri di Opposizioni e di
Maggioranza, questo non è stato fatto. Dovete pensare che
c’è un Bilancio. La città aspetta un Bilancio e quindi bi-
sogna condividerlo con tutti, dal Consigliere Aldo Rodri-
quez fino ad arrivare ad Alessandro Coppola, perché noi
rappresentiamo quei cittadini che ci hanno votato, dove
dobbiamo portare un pezzo di politica, anche nel territorio
più lontano che c’è nella città, da Birgi ad arrivare fino
a Strasatti, fino al Centro storico, quindi sta a voi met-
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tere insieme tutte le forze e raggiungere un unico obietti-
vo che è quello del territorio. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi sembra doveroso dare la parola al Sindaco. Prego Sinda-
co. 

SINDACO 
Presidente, Consiglieri tutti, io innanzitutto vi ringrazio
per aver approvato il Piano Triennale, emendato con alcune
cose condivisibili ed altre di meno da parte mia. Cerco di
fare una sintesi di tutte le richieste che mi sono state
fatte, partendo dal fatto che ho fatto poco rispetto per le
cose attuali e programmato il futuro della città. Credo che
le cose che si fanno con tutta la buona fantasia, con tutte
le chiacchiere, semplicemente con i finanziamenti. Tutti
voi sapete quanti finanziamenti avevamo, quanto è stato il
debito fuori Bilancio che ci ha tappato le ali per questa
città, ma per ricordarvi quello che ho fatto, che abbiamo
fatto come Amministrazione ed a quanti bandi abbiamo parte-
cipato, approvato e la maggior parte finanziata, pensando
ad una città territorio; ad una città che ha bisogno di
servizi, in modo particolare di autobus. Abbiamo partecipa-
to ad un bando, è stato approvato, finanziato, venti auto-
bus Euro 6 già finanziati, che dovrebbe arrivare nel giro
di qualche mese. Venti autobus nuovi Euro 6, mai esistito.
Questo può essere non interessa a tanti, circa quattro mi-
lioni di finanziamento per il costo degli autobus. Abbiamo
Palazzo Grignani (?)finanziato, che dovrebbe arrivare, se
la Regione riesce a trovare qualche ragioniere che ci mette
le firme, di 1.300.000,00. 3 milioni di per quanto riguarda
il Museo degli Arazzi, anche lì finanziato se la Regione
riesce a trovare un ragioniere che ci mette una firma. Pro-
getto per l’efficientamento energetico, due progetti di 5
milioni ciascuno, il primo l’abbiamo presentato e dopo un
minuto che è scattata la campanella, lì ci hanno detto che
siccome è una questione di tempo, dovrebbe essere questo,
con tutta la certezza finanziato. Altri 5 milioni, i nostri
tecnici hanno avuto del tempo, speriamo che anche questo
venga finanziato. Il dissesto idrogeologico finanziato per
1,3 milioni. Il Water front ci hanno assicurato che anche
questo , visto che viene da lontano, probabilmente ci sarà
qualche firma in questi giorni. Circa 5 milioni di scuole
pubbliche, nostre, sono oltre dieci scuole. Come tutti voi
sapete abbiamo dato dopo tanto tempo due scuole, non uti-
lizzate, alla Provincia e loro hanno fatto un progetto di
massima per due scuole superiori. Circa 20 milioni di fi-
nanziamento, certo che se la Provincia ci avesse pensato
qualche anno fa, forse adesso avremmo già il commerciale,
invece di fare tutta una serie di baccano, pensando al Tri-
bunale, ad altro, che doveva essere tutto demolito per fare
una scuola nuova. Abbiamo il progetto per l’efficientamento
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energetico; abbiamo un progetto di massima per il riutiliz-
zo dell’acqua reflua del depuratore di oltre 6 milioni, se
viene finanziato, naturalmente questo è un progetto di mas-
sima, perché tutti noi, anche se quest’anno come vi siete
accordi  credo  abbiamo  avuto  meno  problemi  di  acqua  per
quello  che  abbiamo  fatto  durante  l’anno.  È  normale  che
quando la gente non si lamenta non c’è nessuno che apprezza
il lavoro che fa l’Amministrazione, o i tecnici. Questo è
un qualche cosa, come diceva il Consigliere Nuccio, perché
lui ha molti soldi da spendere nel presente per il futuro.
Io sono contento per le cose che si vedranno nel futuro,
perché si lavora con programmazione e con come ho sempre
detto, come tutti quelli che fanno politica sanno, sempli-
cemente i fondi europei ci possono permettere di far risol-
levare un po’ la Sicilia ed in questo caso Marsala. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Era l’unica cosa che le avevo riconosciuto, tra l’altro 
Sindaco. 

SINDACO 
Sì, ma se non lo puoi fare nel presente, perché il presente
hai solo 2 milioni? I quartieri. Mi fa piacere che sono
stati attenzionati i quartieri, i quartieri Popolari. Forse
è vero che parlo poco, ma noi abbiamo un progetto per via
Istria,  finanziato,  di  800.000,00  euro;  c’è  un  bando
pronto, i lavori dovrebbero iniziare, spero entro l’anno.
Quello  è  un  quartiere  a  rischio,  noi  abbiamo  fatto  un
progetto  grazie  al  Bando  Europeo  della  Regione,  che
ringrazio  i  nostri  tecnici  che  l’hanno  superato
brillantemente,  ci  sono  i  finanziamenti  ed  i  lavori
inizieranno spero entro l’anno, al massimo i primi mesi
dell’anno  successivo.  C’è  un  progetto  per  il  Quartiere
Amabilina, che dovrebbe partire a breve di circa 3 milioni;
c’è un progetto per il Quartiere Sappusi che spero che
venga  approvato  e  finanziato,  a  dimostrazione  che
l’attenzione è al massimo e le cose non si fanno con le
chiacchiere, ma si fanno partecipando ai bandi europei,
presentando progetti che devono essere approvati, tutto il
resto sono chiacchiere che va bene farle in quell’Aula, ma
forse probabilmente sarebbe opportuno fare meno chiacchiere
e  trovare  finanziamenti.  Condivisione.  Cari  amici,  cari
Consiglieri del Piano Triennale abbiamo parlato nel mese di
maggio, quando ve l’hanno presentato, un Piano Triennale
con pochissimi soldi e noi l’abbiamo più o meno suddivisi,
per la luce, per l’acqua, per le strade, per le fognature;
non abbiamo fatto niente di particolare, forse ve lo siete
dimenticati, ma il Piano Triennale era qua da oltre quattro
– cinque mesi, non c’è stato niente di nuovo; non credo che
se ne dovesse riparlare continuamente. Poi l’Assessore è
stato sempre presente in tutte le Commissioni che si sono
fatte,   si era detto: “C’è questa possibilità, decidete.
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Decidiamo insieme che cosa poter aggiungere.” Mi sembra che
più condivisione di questo non si può, non abbiamo detto
“Adesso facciamo questo” quindi mi dispiace, per questo
discorso dove si dice: “Condivisione, condivisione” i due
milioni e rotti del Piano Triennale sono stati suddivisi,
giusto o sbagliato che sia, ripeto un po’ per le luci che
mancano, avendo due progetti presentati, speriamo se la
Regione possa entro l’anno darci l’okay, ma nel frattempo
abbiamo messo dei soldi per l’illuminazione, per le strade,
pensando sempre al Centro, al sud ed al nord. Poi mi auguro
che tutti i cittadini, dove passa la rete fognaria, si
possano  allacciare  velocemente,  perché  è  un  obbligo  di
legge in modo da asfaltarlo prima che si perdi ancora del
tempo,  vi  invito  ad  invitare  tutti  i  cittadini  a  fare
l’allaccio che è un obbligo e poi poterlo asfaltare, perché
avendo  pochi  soldi  non  ha  senso  asfaltarlo,  per  poi
rompere. Le città di Marsala fanno schifo, perché ognuno si
allaccia quando vuole e probabilmente quest’amministrazione
ha permesso tutti gli allacci possibili ed immaginabili
quando la gente si alza alla mattina e dice di farlo. Noi
stiamo  perdendo  del  tempo  perché  abbiamo  scritto  alle
famiglie,  a  tutti  uno  per  uno  dicendo:  “Allacciatevi,
perché  è  un  obbligo  allacciarvi”,  e  perché  vogliamo
asfaltare le strade subito dopo che la maggior parte si è
allacciata, sapendo che l’asfalto va fatto  entro il mese
di  novembre,  perché  altrimenti  poi  salta  ed  andremo
all’estate  prossima.  Io  potrei  fare  un  lungo  elenco  di
tutti  gli  altri  progetti,  che  sono  progetti  con
l’orientamento  europeo  e  non  c’è  tanto  da  discutere  o
partecipi  o  non  partecipi.  Non  credo  che  ci  sia  né
possibilità di condivisione, perché il Bando esce sulle
periferie fai a quello o non fai nient’altro. Il bando esce
sugli  Autobus  e  partecipi  o  non  partecipi,  devi  essere
bravo a partecipare ed a fare cose belle, come noi abbiamo
fatto. Se questo non serve allora va benissimo non so a che
cosa possa servire un dibattito per la crescita di questa
città. Certo se avessi avuto più milioni come c’erano negli
anni precedenti sicuramente avremmo rivoltato la città in
modo  diverso,  ma  credo  che  questo,  in  un  momento
estremamente di crisi ovunque credo che sia abbastanza per
una città che meriterebbe di più, sicuramente; sicuramente
le cose si fanno, semplicemente avendo finanziamenti. Se
c’è qualcuno nel futuro più bravo di noi si faccia avanti e
faccia le cose. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Una battuta Sindaco, mi permetto di farla rispetto a quello
che ha detto lei, una battuta polemica. Il Piano Triennale
è stato approvato ad aprile, fino ad aprile del 2018, con 5
milioni di euro perché non c’era il problema del debito
fuori  Bilancio  dei  2,8  è  stato  un  Piano  approvato  di
2.800.000,00   più  2.200.000,00,  quindi  di  5  milioni  di
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euro. Con chi l’ha condiviso? Con la sua maggioranza, con
il suo Gruppo, con il suo Partito di riferimento che è il
Partito Democratico, oggi rappresentato dalla collega Meo?
Stia tranquilla. Stia tranquilla, non vuole essere un tono
polemico, per dire che quando si cerca la condivisione la
dovete cercare dall’inizio alla base, la dovete cercare
prima  voi  che  siete  Maggioranza  con  la  vostra
Amministrazione. Il collega Vinci è stato sfiduciato da
Capogruppo, perché in seguito ad una Direzione del Partito
ha dato seguito a quelle che sono state le lamentele del
Gruppo  Consiliare,  che  si  è  lamentato  pubblicamente  ed
ufficialmente in quella direzione e che il Piano Triennale
è stato approvato non condiviso e né concertato nemmeno con
il  Gruppo  Consiliare,  se  lo  ricordi,  se  lo  ricordi,
ricordatevelo  attentamente,  che  venite  oggi  in  aula  e
cercate la concertazione, noi la concertazione l’abbiamo
voluta con l’Aula, discutendo, parlando, rimanendo in aula,
votando  gli  emendamenti,  perché  oggi  abbiamo  approvato
emendamenti con decreti di finanziamenti, che se non veniva
approvato e calato nel Piano Triennale perdevamo anche i
finanziamenti  e  non  mi  sembra  che  sia  stato  un
atteggiamento  di  responsabilità  da  parte  di  chi  chiede
condivisione e responsabilità, è stato un atteggiamento da
irresponsabili,  non  approvare  emendamenti  proposti
dall’Amministrazione  con  decreti  regionali  di
finanziamenti.  Non  aspettiamo  ringraziamenti,
assolutamente. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente,  però  non  può  parlare  soltanto  lei.  Lei  sta
tirando  pietre  ad  un  Gruppo  Consiliare  ed  il  Gruppo
Consiliare non ha la parola.

PRESIDENTE STURIANO 
Sto parlando con il Sindaco. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
No, sta parlando con noi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sto parlando con il Sindaco. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lei  parla  qui  dentro  di  una  direzione  di  Partito,
addirittura, va oltre. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sto parlando con il Sindaco. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
I panni sporci ce li laviamo noi in famiglia, non abbiamo
bisogno che lei porti… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Siete  stati  voi  che  avete  richiesto  in  questo  momento
condivisione con l’Aula. Ricordate bene. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ascolti Presidente, io mi attengo al Regolamento dell’Aula,
quando lei mi dà la parola io parlo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  ha  la  possibilità  di  intervenire  su  quella
cosa. Voi avete abbandonato l’Aula dicendo che nessuno ha
cercato la condivisione. Non sto parlando di niente, sto
dicendo che avete abbandonato l’aula perché non c’è stata
condivisione, Sindaco. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente  ascolti  spesso  lei  si  siede  dalla  sedia   e
rimane in aula, poi si risiede a parlare. Noi siamo seduti
e da Consiglieri Comunali possiamo iscriverci a parlare
Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Allora mi iscriva. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Relativamente alla relazione del Sindaco, perché lo scorso
anno ho soprasseduto rispetto a più o meno le analoghe cose
sui metodi. Si sarebbe troppo fantasiosi e troppo sognatore
per…  La  verità  Sindaco  che  lei  rimane  certamente  ed
assolutamente  persona  seria  e  perbene,  però  lei  è  una
persona arrogante Sindaco, che lei per il terzo anno di
seguito  dimostra  che  è  riottoso  rispetto  a  qualunque
critica o visione che non sono omologata e omologante alla
sua ed alla sua squadra. Io rilevo politicamente quello che
dico da due anni, anzi non lo dirò più, però lo diciamo una
volta perché ci confrontiamo vis a vis perché se tutto è
come lei ha descritto e tutto va bene, io mi chiedo perché
se fa un giro in città l’indice di gradimento verso la sua
Amministrazione è fra le più basse di sempre, ci sarà un
motivo. Un qualche cosa che non funziona forse c’è e ho
sempre detto di non essere nella squadra di chi dice “Tutto
nero o tutto bianco”, perché un’Amministrazione Pubblica
non sarà mai così, perché è un qualche cosa di un po’ più
complesso, me lo dica lei, lo so, me ne rendo conto, le do
questa  notizia.  Però  non  può  continuare  nell’idea
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dell’infallibilità  solo  lei,  perché  tutto  il  resto  è
corrotto, è malaffare, è richiesta e tutto. 

SINDACO 
Consigliere questo lo sta dicendo lei. Chiedo scusa… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Prego. 

SINDACO 
Questo lo sta dicendo lei, io non ho mai detto che gli
altri sono corrotti ed io sono infallibili, io non ho mai
detto questo, probabilmente è lei che nella sua fantasia
pensa che tutto sia corrotto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
È per il secondo anno dice la stessa cosa ed io non glielo
posso permettere più. 

SINDACO 
Ma questo lo pensa lei. Io non ho mai detto che gli altri
sono corrotti, Consigliere. Stia attento a quello che dice,
probabilmente  ha  un  pensiero  un  po’  dissociato,
Consigliere, perché io non ho mai detto questo e continuo a
non dirlo, continuo a non dirlo. Continuo a dire quello che
abbiamo fatto. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lei continua a non capire, perché soffre di acufene, lei è
sordo, propriamente, se non è arrogante. Io sto dicendo e
non volevo arrivare ad una questione personale, perché non
lo è, glielo assicuro ed è l’unico che può dimostrare, se
fra  il  dissociarsi  o  meno  ci  sono  questioni  che  sono
prettamente di natura politica o questioni personali, lei è
l’unico  che  può  dichiararlo  e  la  sfido  a  dire  se  il
Consigliere  Nuccio  nel  fare  una  scelta  o  un’altra  ha
operato in funzione di un suo diniego o di un suo favore,
quando la difendevamo, quando proponevate degli atti che io
condividevo e ritenevo giusti e la difendevo inimicandomi
tanti, insieme ad altri per la verità pochi, contro tanti
altri.  Il  tema  è  lo  stesso  di  sempre,  per  me  ma  è  la
modestissima opinione di ragioniere fiacco, che è un invito
pure non a lei personalmente o alla sua carriera politica,
della quale mi occupo poi e mi riguarda poco ormai, ma al
capo dell’Amministrazione della mia Città, cambi metodo che
non è la condivisione sulla stradella in più da inserire o
delle  luminarie  in  più,  quanto  all’idea  di  provare  a
circondarsi di persone che ragionino con la propria testa,
che la contrastano se sarà necessario e non si pieghino ai
suoi  poteri,  perché  questo  modello  che  secondo  ha
condannato questa Città ad una specie di … (parola non
chiara)…  in  attesa  di,  sì,  fra  qualche  tempo  alla
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realizzazione delle cose che avete fatto in questo tempo. È
un’analisi laica, semplice, ma lei continua a non capirla,
di conseguenza può ripiegare solo nell’idea che noi abbiamo
un’idea fantasiosa e quant’altro. Io ne prendo atto per il
secondo anno, ma quest’anno dovevo precisarlo, per rispetto
a me stesso per lo meno, e le auguro le migliori fortune,
perché le sue fortune saranno le fortune della città ed io
in questa città probabilmente ci continuerò a vivere, forse
no, vedremo, glielo auguro di cuore. Ma se solo avesse quel
minimo di umiltà di capire che non tutte le contestazioni
sono mosse da malafede, forse faremo tutti un passo in
avanti.  Quest’aula  in  più  occasioni  si  è  dimostrata
strumentale  negli  scontri  troppo  personali,  perché  deve
soccombere una fazione e vincere un’altra e faremo tutti un
passo in avanti, compresa la sua Amministrazione, poi la
storia giudicherà sia noi che voi. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è il suo collega Capogruppo, se vuole intervenire per
fatto personale. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente, colleghi. Finalmente ho la parola, sono
stata ammonita, non so che cosa significhi essere ammonita
in  Consiglio  Comunale,  poi  me  lo  spiegherà  meglio  il
Segretario  Generale.  Mi  sono  calmata  adesso  perché  ho
assistito ad un Consiglio Comunale che ancora in questi
quattro anni non mi era mai successo, perché? Il Presidente
dice che siamo stati degli irresponsabili, assolutamente
no,  assolutamente  no.  Dalle  quattro  che  siamo  qua,  voi
siete stati tre ore rinchiusi a, non so a fare che cosa e
noi ad aspettare qua affinché non so si trovasse il numero,
non si trovasse, questo non l’ho ancora capito, noi siamo
entrati qua, quando voi siete entrati abbiamo capito che
non si è capito nulla. Ci sono stati degli emendamenti,
subemendamenti  ma  di  che  cosa?  Subemendamenti  agli
emendamenti ma di quale opera pubblica di Marsala che sia
così grande, che cosa? Di mettere i soldi a Bambina nel
campo sportivo che non si può fare, perché io me lo sono
andato a studiare? Allora chiediamo all’Ufficio, anche se
questo  si  può  fare  e  se  questi  200.000,00  euro  lì  si
possono  fare  e  possiamo  aprire  questo  campo.  Io  sarei
curiosa di sapere che con 200.000,00 euro si può aprire il
campo e con 80.000,00 euro non si aprire invece la piazza
di Strasatti, che serve ad un mercato rionale che non ha
nemmeno  i  servizi  pubblici,  Presidente,  per  questo  noi
siamo  usciti.  Avete  bocciato  l’emendamento  sulla  Piazza
Strasatti, bene, io sono contenta, va bene, lo spiegheremo
tranquillamente alla città che non noi siamo stati degli
irresponsabili,  perché  siamo  stati  lì  a  vedere  che  se
qualcuno  andava  via  e  cadeva  il  numero  legale  eravamo
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pronti ad entrare perché non siamo degli irresponsabili,
gli irresponsabili eravamo se andavamo a casa, eravamo qui.

PRESIDENTE STURIANO 
L’abbiamo visto. 

CONSIGLIERE MEO
Eravamo  qui.  Avevate  16  numeri  contati,  contati  e  vi
abbiamo lasciato fare, perché questo non è il mio Piano
Triennale è il vostro di 16 persone, con degli emendamenti
votati  che  vorrei  capire  quali  sono  queste  opere  così
importanti  sui  300.000,00  euro  che  dovevano  essere  di
condivisione  per  il  Consiglio  Comunale,  lo  vorrei  ben
sapere Presidente se noi siamo degli irresponsabili, me lo
dica. Oppure l’Architetto che mi dice  “Questi 80.000,00
euro”, non lo deve dire a me, lo devo dire agli Uffici
Tecnici, perché il progetto è fatto. Se lo vada a vedere
all’Ufficio  tecnico  il  progetto  per  la  Piazza,  era  nel
Piano  Triennale.  Collega,  collega  studi  bene  le  carte,
perché la Piazza era nel Piano Triennale. Noi abbiamo fatto
il  subemendamento,  perché  voi  avete  tolto  le  somme  su
quella Piazza. Lei ha votato anche l’emendamento, collega,
anche lei lo ha votato quell’emendamento, non se lo scordi.
Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori la discussione sul Piano Triennale è chiusa, non
avete partecipato alla votazione e non avete nemmeno il
diritto d’intervenire per dichiarazione di voto, che sia
chiaro. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ha ragione. Però se un Consigliere successivamente chiede
di parlare… 

PRESIDENTE STURIANO 
Se lei vuole intervenire è per mozione d’ordine, mi dica su
quale argomento preciso vuole intervenire. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
L’ho detto poco fa Presidente siamo qui per votare l’atto
di diritto sulla Casa di Riposo, sono qui e non vado via.
L’ho detto Poco fa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho preso un impegno con il collega. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Io sono qua. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Anch’io Presidente. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Sono esattamente le 23:57 e sono qua. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Angelo Di Girolamo. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO ANGELO
Presidente, colleghi Consiglieri. In riferimento a quello
che diceva la collega Federica Meo, i 200.000,00 euro che
sono stati inseriti per il campo di Bambina, non per fare
il  campo  di  Bambina,  per  fare  l’acquisto,  per  fare
l’esproprio di quel lotto di terreno, perché se non c’è
l’esproprio non si può fare nessuna variante, non si può
fare nessun campo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito i colleghi Consiglieri ad entrare in aula. Se siamo
in presenza del numero legale, così come da impegno preso
con  il  collega  Nuccio  procediamo  al  prelievo  dell’atto
d’indirizzo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente dobbiamo ascoltare prima chi è a favore e chi è
contro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ho detto che non c’è nemmeno la proposta. Ancora non c’è
la proposta, lei già sta andando oltre, chi è a favore e
chi è contro. Formalizzate il prelievo e lo facciamo. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Credo che fosse stato già fatto questo passaggio. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, assolutamente. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Chiedo  il  prelievo del  Punto  76,  se non  ci  sono  stati
aggiornamenti  ovviamente,  perché  era  il  76,  relativo
all’Istituzione di un Tavolo di Crisi per quanto concerne
l’IPAB Casa di Riposo Giovanni XXIII°. 

Prelievo del Punto numero 76 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Sulla  proposta  di  prelievo  due  a  favore  e  due  contro.
Consigliere Coppola ha la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie  Presidente.  Vorrei  stendere  un  velo  pietoso  per
quanto riguarda il Piano Triennale delle Opere Pubbliche,
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perché sentirsi dire “Vergognoso” “Vergognoso” che alcuni
Consiglieri  responsabilmente  perché  non  ci  sentivamo  di
votare  proposte  di  emendamenti  che  riguardavano  solo
determinate questioni, perché personalmente non ho né Pesto
Trapanese, né… (parola non chiara)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola, o lei interviene per dichiarazioni di
voto o chiudo la seduta. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Collega Gandolfo penso che dopo qualche chiacchiera con il
Presidente Sturiano potrebbe servire. Io sono ritornato,
perché non avendo altri impegni, perché i colleghi avevano
impegni familiari, sono tornato perché ho assunto l’impegno
nei confronti del collega Nuccio, a costo di finire anche
domani mattina per quanto riguarda la questione della Casa
di Riposo. Io voto il prelievo. Sull’atto d’indirizzo poi
avrò, spero la facoltà di esprimere quelle che sono le mie
considerazioni,  giusto,  perché  vi  siete  spesi  come
Commissione,  vi  siete  impegnati,  dobbiamo  trattare  un
argomento serio e delicato che potrà anche condizionare il
Bilancio, perché anche da quello che potrebbe uscire da
questo  dibattito,  da  quello  che  poi  potrebbe  avvenire
domani  mattina  ,  potrebbe  condizionare  il  Bilancio,  se
domani siamo costretti ad assumere il personale che c’è
nella Casa di Riposo. Presidente io sono favorevole alla
proposta di prelievo dell’Ordine del Giorno da parte del
Collega Nuccio. Spero che l’Aula, come tutti abbiamo avuto,
hanno  avuto  lo  stesso  interesse  per  il  Piano  Triennale
delle  Opere  Pubbliche,  spero  che  abbiamo  lo  stesso
interesse per la Casa di Riposo. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Consigliere Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie  Presidente.  Non  entro  nel  merito  sul  discorso
politico e chiudo. Collega Ingrassia è vergognoso che lei
interrompi  mentre  parlo,  è  vergognoso.  Siccome  lei  mi
disturba, forse lei non è ammonita altresì, non succede
nulla.  Presidente  posso?  Appena  la  collega  finisce,  io
parlo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Penso  che  il  periodo  dell’Asilo  sia  finito  e  Vale  per
tutti. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Non mi sento di stare all’Asilo, Presidente, però la Legge
è uguale per tutti in questa sala. La Legge è per uguale
per tutti in questa sala e per fortuna che c’è la diretta
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Streaming dove ci guardano e ci ascoltano. Volevo dire che
sono  a  favore…  è  una  minaccia  Presidente?  Pensavo  che
stesse parlando con me. Comunque io sono a favore della
proposta  fatta,  dal  lavoro  svolto  dalla  Commissione
d’Inchiesta,  però  lo  devo  riportare  in  quell’aula  il
malessere  che  si  riscontro  nella  Commissione  Servizi
Sociali, perché questo argomento è un argomento che abbiamo
trattato noi presso la Commissione Servizi Sociali, ma poi
si  è  fermato  lì  il  lavoro.  Dobbiamo  dire  grazie  alla
Commissione  d’Inchiesta,  dobbiamo  ringraziare  la
Commissione d’Inchiesta, ma al momento Presidente io mi
ritrovo con due Commissioni Clone, perché la Commissione
d’Inchiesta  credo  che  sia  nata  per  affrontare  altri
argomenti importanti e che il Consiglio Comunale ha dato
mandato proprio per affrontare questa situazione. Se la
Commissione  d’Inchiesta  parla  della  Casa  di  Riposo
legittimo, perché è un argomento che abbiamo un po’ a cuore
tutti, ma credo che fosse opportuno che la Commissione, la
Presidente a capo, era deputata a portare avanti. Io non so
quello che è successo, Presidente, lì è deficitaria del suo
ruolo, perché un altro Presidente la sta portando avanti,
do merito, atto ed onore del lavoro svolto. Se sono qui e
sono rientrato, perché credo che sia un motivo valido sia
per i lavoratori, per l’Ente e per il futuro della Casa di
Riposo, quindi sono qui e voterò favorevolmente. Chiedo
scusa per il mio lessico, ma sono abbastanza nervoso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito i colleghi Consiglieri ad entrare in aula. Collega
Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente è chiaro che il numero non c’è più, c’era fino
ad un minuto fa, ma qualche cosa significherà, che alla
prossima seduta continueremo probabilmente da qui. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Colgo  con  l’occasione  per  precisare  alcuni  piccoli
dettagli,  punto  primo  non  è  l’atto  d’indirizzo  del
Consigliere Nuccio, ma è l’atto d’indirizzo sottoscritto da
diversi Consiglieri, al momento non ce l’ho qui davanti,
che  è  nato  in  Commissione  d’Inchiesta  sì,  però  collega
Ferreri  è  vero,  ci  siamo  anche…  nella  vulgata  generale
quest’atto è quasi un po’ diventato una specie di qualcosa,
una medaglietta che il Consigliere Nuccio cercherebbe. Il
fatto che la Commissione d’Inchiesta parte, ma comunque
vota l’Assemblea anche questo punto, quindi è legittimata a
trattarla, è chiaro. Stiamo cercando, abbiamo visto anche
altre cose, però è emerso un passaggio, alcuni passaggi
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dati dalla tempistica, dalla contingenza, che è vero che la
Commissione  Sociale  in  più  occasione  ha  fatto  un  buon
lavoro.  Noi  ci  siamo  avvalsi  di  una  buona  parte  della
documentazione  vostra  per  vedere  anche  alcune
contraddizioni che ci sono state nelle dichiarazioni, però
non  ci  possiamo  far  capire  di…  a  quest’atto  bisognava
arrivarci anni fa e non con questa Commissione Sociale, ma
probabilmente cinque anni fa, sei anni fa, oggi avremmo un
debito  minore.  Presidente  ripeto  ne  riparliamo  alla
prossima seduta. Sulla questione Bilancio, collega Coppola,
probabilmente  è  vero,  probabilmente  le  perplessità  del
Sindaco sono fondatissime, però ci piacciano o meno, per
questo esistono i ricorsi, ci sono anche le norme, delle
Leggi, ne parlavo poco fa con il Segretario, purtroppo sono
vere, la Legge 22/86 è quella Legge che l’Articolo 34 dice
che nel caso di estensione e soppressione di Enti di questo
tipo il personale transita presso il Comune con tutte le
passività e con tutto il patrimonio immobiliare. Questo
significa che questa è la mia linea e la mia posizione, no.
Dico  che  rilevo  delle  cose,  suggellate  dalla  Corte  dei
Conti della quale abbiamo parlato tantissimo nelle ultime
settimane  per  i  rilievi  che  ci  ha  fatto,  che  dice
semplicemente  sì,  da  interpretare  in  questi  termini  ed
aggiunge,  perché  è  un  passaggio  determinante,  che
l’Articolo 97 della Costituzione parla dell’obbligatorietà
dei concorsi, quindi il transito eventuale dei dipendenti,
è da dimostrare un po’ com’è successo per il Rubino se ci
sono stati dei concorsi o meno. Questo che significa? È una
discussione di merito. Noi proponevamo per una volta, dopo
anni, e con 3 milioni di debiti, con operai, lavoratori che
non prendono mensilità o meglio hanno maturato  quaranta
mensilità  arretrate,  non  proponevamo  a  chiarezza,
soprattutto per la stampa, la soluzione, che probabilmente
proporre  una  soluzione  oggi  significa  prendere  in  giro
quella realtà, ma proponevamo l’istituzione di un tavolo di
concertazione, dove potenzialmente potessero emergere delle
potenziali soluzioni, perché diversamente se il Consiglio
Comunale non fa nulla, ed è chiaro forse abbiamo fatto una
forzatura come Commissione d’Inchiesta, ne prendo atto, ma
forse era necessario perché quest’oggi se controlliamo ne
nostre  PEC  c’è  arrivata  la  nota  del  Commissario
Straordinario  che  ci  dice  “Signor  Sindaco  ci  dica  dove
mettere  gli  anziani  perché  a  breve  scadranno  le
convenzioni,  non  avranno  un  pasto,  non  avranno  forse
l’elettricità  e  molte  altre  cose”.  Su  di  chi  sono  le
responsabilità, di una classe politica che ha preferito il
clientelismo  su  un  Ente  che  è  stato  considerato  un
sottogoverno da tutte le Amministrazioni, etc. etc. etc. è
una discussione molto lunga, ma oggi c’è la necessità di
puntualizzare  questi  passaggi  e  dire:  il  Commissario,
l’Amministrazione, il Consiglio Comunale, la deputazione, i
Sindacati si mettano insieme e valutino una soluzione. Che
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si sta facendo una norma o si provando a fare una norma
probabilmente è vero. Conosciamo anche le lungaggini della
burocrazia e della legislazione Regionale, è un tema del
quale  si  parla anche  da  dieci  anni a  questa  parte.  Se
putacaso il Consiglio Comunale non dice niente, non parla
di nulla, l’Ente fallisce e fra breve spunta com’è stato
dichiarato in Commissione alcuni privati, perché ci sono
state  delle  manifestazioni  d’interesse  che  vengono  a
rilevare l’IPAB ma magari solo con un accordo secondo il
quale il Comune si fa carico delle passività, questo è
quello che poteva succedere se il Consiglio Comunale non
avesse provato ad accedere un faro rispetto alla questione.
Questa  è  la  mia  posizione  personale,  dietrologa  e
fantasiosa, però io credo che potrebbe anche essere così.
Di conseguenza, ripeto, il tema o l’attenzione o meno ci si
ripresenterà con forza a prescindere dalla nostra volontà
Sindaco. Questa era una piccola anticipazione di quanto
probabilmente faremo nella prossima seduta, vi ringrazio e
ringrazio  i  colleghi  che  sono  rimasti.  Nella  prossima
seduta tratteremo la discussione, è inutile. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, non deve ritirare la proposta, non sarà messa ai voti.
Si inizierà proprio partendo dalla votazione della proposta
di prelievo. La parola alla collega Letizia Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Qua c’è l’abitudine di ripetere sempre le stesse cose e mi
sono anche stancata, Consigliere Nuccio. Lei ha fatto i
complimenti alla Commissione, Consigliere, ci ha fatto i
complimenti e lei ha anche dichiarato che si è servito di
tutto il lavoro svolto dalla Commissione, quindi io non
consento a nessuno di chiamare in causa la Commissione, che
io presiedo. Due: chiederò la lettura di tutti i verbali
della mia Commissione, perché ho fatto, abbiamo fatto anzi
il  nostro  dovere,  sollecitando  l’Amministrazione,
sollecitando l’Assessore Ruggeri, sollecitando la presenza
dei responsabili, dei funzionari, abbiamo parlato con i
Commissari,  ex  Commissari,  attuali  Commissari,  abbiamo
fatto  quello  che  era  umanamente  possibile  fare.  Sono
arrivata al punto da chiedere al Sindaco, il Sindaco è
presente, ahimè non ho mai avuto l’abitudine di mentire e
di dire sempre la verità Sindaco, andiamo a Palermo, sta
confermando,  andiamo  alla  Regione,  andiamo  a  battere  i
pugni e cerchiamo di capire e questo in tempi non sospetti
Consiglieri,  lei  ha  trovato  tutto  bello  e  pronto,
parliamoci chiaro. Quindi, finiamola di dire, in Consiglio
Comunale si tace, si tace. Ma qua nessuno ha mai taciuto
sulla  Casa  di  Riposo  Giovanni  XXIII°,  esigo  i  verbali
Segretario,  esigo  i  verbali  quando  io  personalmente  ho
sollevato il problema e questo è successo tre anni fa, ho
lottato con tutte le mie forze contro un muro di gomma.
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Sono  arrivata  al  punto  di  dire  al  Sindaco  “Andiamo  a
Palermo, parliamo con l’Assessore alle Politiche Sociali,
vediamo cosa dobbiamo fare”, non è stato possibile. Secondo
lei vado a casa del Sindaco, lo vado a sequestrare e me lo
porto a Palermo? No. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lo incarichiamo con un atto del Consiglio Comunale, che è
un qualche cosa di diverso. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Un momento mi faccia completare, mi faccia completare. Il
Consigliere Ferreri, giustamente, e l’ho detto anch’io in
Aula,  dice  “Come  mai  di  questa  problematica,  potevamo
occuparcene ancora noi” perché avevamo iniziato un ottimo
lavoro.  Va  bene,  ho  condiviso  questa  Commissione
d’Inchiesta nel mio ruolo di Presidente ho sottoscritto la
Commissione  d’Inchiesta.  A  questo  punto  che  succede?
L’impegno  era  un  tavolo  tecnico,  benissimo.  Un  primo
tentativo  di  soluzioni,  tutti  i  Consiglieri  la  stiamo
tentando,  qui  nessuno  si  oppone  al  tavolo  tecnico,
aspettiamo soltanto che si possa organizzare dal punto di
vista anche penso amministrativo, fare i dovuti inviti e
quant’altro. Due: Il Sindaco è stato a Palermo due giorni
fa, vogliamo permettere e consentire al Sindaco di dire
quali sono le novità. Quindi, finiamola di dire: solleviamo
il problema con quella, come dire, passione, enfasi, come
se qui non avessimo mai fatto nulla con riguardo alla Casa
di Riposo, questo non lo consento a nessuno, perché è una
tematica che personalmente io ho sollevato qua in Consiglio
Comunale e porterò i verbali delle mie dichiarazioni di tre
anni fa ed esigo la lettura dei verbali, tutte le volte in
cui  io  da  Presidente  della  Commissiono  ho  invitato  i
rappresentanti dell’Amministrazione a venire in Commissione
e ci siamo occupati del problema. Adesso basta, ognuno si
riappropri delle proprie funzioni e del proprio ruolo. È
chiaro  Presidente  il  concetto.  Secondo  me  vediamo  il
Sindaco  su  questo  che  cosa,  che  novità  porta,  stia
tranquillo che la sorte dei dipendenti sta a cuore a tutti
noi, nessuno vuole portare quelle persone in mezzo alla
strada.  Purtroppo  c’è  un  dispositivo  di  norma  che  ci
inchioda, ci penalizza, ma è lì che dobbiamo andare. Ho
fatto  anche  una  proposta  al  Sindaco,  tempo  fa,  Sindaco
faccia  come  ad  Acireale,  hanno  fatto  un  progetto  e  la
Regione ha accolto il progetto e ha evitato il dissesto
dell’IPAB. Ho fatto anche questa proposta. Dov’era lei?
Dove  eravate.  Non  fatemi  ripete  sempre  le  stesse  cose,
cortesemente. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Io non riesco a seguirla. Cioè, lei sottoscritte l’atto in
questione. 
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CONSIGLIERE ARCARA 
Consigliere ha ragione, vediamo che cosa possiamo fare.
Adesso basta con questa storia, ora il Sindaco ci dirà se
ci sono delle novità ed il Presidente del Consiglio si
attiverà per il tavolo tecnico. 

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo già superato abbondantemente anche la bontà, la
tolleranza, la sopportazione su tutto, eravamo in una fase
di dichiarazione di voto sulla proposta di prelievo, due
favore e due contro. Abbiamo visto che non ci più i numeri,
non possiamo aprire un dibattito su un punto che nemmeno è
stato prelevato, consentitemelo, con tutto il rispetto che
posso avere colleghi. La bontà sì, la disponibilità pure,
però. Detto questo a tutto c’è un limite Segretario. Detto
questo nel lo so, se il Sindaco vuole dire due parole io
glielo consento, dopodiché chiudiamo la seduta, ripartiamo
mercoledì dal Punto. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Presidente ho chiesto la parola due minuti, visto che sono
stata anch’io Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse  non  ci  capiamo,  non  abbiamo  nemmeno  approvato  il
prelievo, collega Licari. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Allora per fatto personale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma quale fatto personale. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Sì, sulla presidenza della Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco vuole la parola? Prego Sindaco. 

CONSIGLIERE LICARI LINDA 
Poi lo diciamo alla stampa. 

SINDACO 
Presidente e tutti. Della Casa di Riposo ne abbiamo parlato
tantissimo. Oltre ad essere stato a Palermo, forse qualche
anno fa o nei mesi precedenti, mercoledì scorso, se non
ricordo  male,  sono  andato  a  Palermo  a  parlare  con
l’Assessore  al  Ramo,  abbiamo  esposto  anche  al  nuovo
Assessore,  ai  nuovi  Dirigenti,  l’ultimo  Dirigente  o
funzionario adesso non so che è cambiato, abbiamo parlato
della situazione che loro in qualche modo conoscevano e ci
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hanno detto che il problema dell’IPAB, dei 151 IPAB che ci
sono in tutta la Sicilia, i problemi sono più o meno tutti
sovrapponibili  tra  debiti  e  dipendenti  ad  iosa,  stanno
cercando di affrontarli e di risolvi con una Legge ad hoc
che sta facendo la I° Commissione, infatti si è riunita
sempre mercoledì. Chiedo scusa, se non serve… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco a quanto pare… 

SINDACO 
Io lo so il problema. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sindaco il problema non è che si vuole affrontare spesso
per  risolvere  i  problemi.  Lei  sta  parlando  di  un
appuntamento  che  ha  avuto  a  Palermo  con  l’Assessore
Regionale agli Enti Locali ed alla famiglia per discutere
di problemi di IPAB, a quanto pare non sono interessati, se
ne sono andati. 

SINDACO 
Questo dico. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per me può parlare tranquillamente, sono qui, il problema
mi interessa. Non siete qua, il Sindaco parlava e stava
parlando da solo. 

SINDACO 
Chiedo scusa, siamo tutti stanchi. Presidente siamo tutti
stanchi  e  spero  di  fare  in  cinque  minuti  la  sintesi.
L’Assessore ha detto che il problema dell’IPAB è diffuso in
tutta la Sicilia, sono circa 151 con gli stessi problemi,
debiti e dipendenti. Loro si rendono conto che nessun Ente
si può prendere i debiti ed i dipendenti, perché saremo
tutti in fallimento, stanno cercando di fare una Legge in
modo da salvare, nel limite del possibile, probabilmente e
mercoledì prossimo, la Commissione Affari Generali, si deve
riunire con l’Assessore alla Sanità per vedere che cosa si
può fare, possibilmente dandolo ai privati, attenzione a
questa situazione, per cercare di trovare una soluzione ai
propri dell’IPAB in generale. Abbiamo parlato della nostra
situazione, noi abbiamo detto che diamo una retta all’IPAB
regolarmente, potremmo dare e dovremmo dare 140.000,00 euro
se  non  ricordo  male,  solo  che  c’è  un  pignoramento  di
140.000,00. Quindi fin quando il Magistrato non ci dice a
chi darli e come darli, noi non passiamo darli. Questa è la
situazione  è  ad  oggi.  Se  mercoledì  viene  fuori  qualche
cosa, abbiamo cercato di parlare con il nuovo Commissione,
che  sembra  che  sfuggi,  dalla  notizie  che  ho  io,  il
Dirigente lo dovrebbe chiamare, in attesa che la Regione
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faccia qualche cosa nell’interesse generale, che soluzioni
si possa trovare. È normale che se il Magistrato ci dovesse
dire che i 140.000,00 li possiamo dare, noi siamo disposti,
abbiamo 140.000,00 da poter dare subito. Ci sono alcune
situazioni in cui a prescindere da tutta la buona volontà,
ma  il  tutto  è  bloccato.  Mercoledì  io  o  l’Assessore
ritorniamo a Palermo per vedere se ci sono altre soluzioni
nuove. 

PRESIDENTE STURIANO 
Detto questo non mi rimane altro Sindaco, di chiudere i
lavori,  ci  vediamo  mercoledì  alle  ore  16:30,  mercoledì
ripartiremo  dal  punto  in  questione  e  poi  a  seguire
inizieremo a discutere le manovre correttive sulla Corte
dei Conti. Una buona serata a tutti, la Seduta è sciolta. 
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